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Tauro
(21-IV al 20-V)

Géminis
(21-V al 21-VI)

Cáncer
(22-VI al 22-VII)

Leo
(23-VII al 23-VIII)

Virgo
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Libra
(24-IX al 23-X)

Escorpio
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Sagitario
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Capricornio
(22-XII al 20-I)

Acuario
(21-I al 19-II)

Piscis
(20-II al 20-III)

Te vendría bien tener algún 
acercamiento con tus compañeros de tra-
bajo. Proponles tomar algo después de la 
jornada, fortaleceréis lazos.

Podrías distanciarte de una per-
sona a la que quieres mucho, Tauro. Esta-
rá en tu mano tratar de evitar que pase y 
fortalecer la relación.

En tu entorno cercano los áni-
mos están un poco revueltos. No deberías 
involucrarte en discusiones, en todo caso 
busca la forma de apoyar.

Cáncer, últimamente estás muy 
cansado. Esto podría cambiar si te propo-
nes mejorar tus hábitos de alimentación 
y dosificas mejor tu energía.

Leo, si quieres avanzar en tu 
futuro profesional, tendrás que ponerte 
nuevos objetivos. No te conformes con lo 
más fácil, busca lo mejor.

Virgo, acaba de empezar el mes 
y tienes la tarjeta temblando. Deberías 
controlarte y ser realista con de tus posi-
bilidades, no despilfarres.

Intenta acercarte más a tu fami-
lia. Últimamente no les prestas mucha 
atención por la cantidad de trabajo que 
acumulas. Dedícales tiempo.

Escorpio, no deberías tomarte a 
mal las críticas que te hagan, al contrario, 
debes aprender de ello. La gente que te 
quiere te será sincera.

Te vendría fenomenal hacerte 
un tratamiento para la piel, Sagitario. En 
esta época del año, la piel se resiente mu-
cho más de lo normal.

Capricornio, si te organizas y 
planificas bien tu tiempo, tendrás tiempo 
para hacer todo. Podrás disfrutar de un 
descanso con tu familia.

Acuario, si te pones a ahorrar 
desde ya, en unos meses podrás sacar 
adelante el proyecto que planeabas. 
Quién algo quiere algo le cuesta.

No te conviene llevarle la con-
traria a tu pareja en todo. Si no os ponéis 
de acuerdo y no das tu brazo a torcer, la 
relación se puede acabar.

19.00 
Conferencia ‘Itálica, una 
ciudad en fiestas’ 

El ‘V Curso del Foro Permanente 
Itálica, En-clave de Patrimonio 
Mundial’ ofrece hoy la conferencia 
‘Itálica, una ciudad en fiestas’, del 
profesor de Historia Antigua de la 
Universidad de Sevilla Fernando 
Lozano. Presentado por el cate-
drático Juan Manuel Cortés 
Copete. Paraninfo de la Universi-
dad Pablo de Olavide. Aforo 
limitado. También streaming: 
(upotv.upo.es) 

 
 

21.00 
Fuera de Serie & El Junco 
en Factoría Cultural 

La programación del ciclo de 
septiembre de Factoría Cultural 
cuenta de nuevo los miércoles de 
septiembre con músicos del 
proyecto flamenco Fuera de Serie, 
quienes acompañarán esta noche 
al bailaor El Junco. la entrada será 
libre hasta completar aforo, previa 
recogida de invitaciones en 
Factoría Cultural, en horario de 10 
a 14 horas y de 17 a 20 horas, de 
lunes a viernes; y de 10 a 14horas, 
los sábados. 

22.00 
Cita con la música antigua 
en los jardines del Alcázar 

El Jardín del Cenador de la Alcoba 
del Real Alcázar de Sevilla acoge 
esta noche el programa de música 
antigua ‘Alfonso X El Sabio y 
Andalucía’, a cargo del grupo 
Axabeba, que está formado por 
Ángeles Núñez, Ignacio Gil y José 
Luis Pastor. Se trata de una 
formación de referencia en la 
música medieval. Esta actividad 
forma parte de la programación de 
la XXII edición del ciclo Noches en 
los Jardines del Alcázar. El precio 
de la entrada es de 7 euros. 

 
22.15 
Cine de verano en el patio 
de la Diputación 

Esta noche el patio de la Diputa-
ción de Sevilla proyecta la película 
rusa inspirada en hechos reales 
‘Queridos camaradas’, cinta 
dirigida por Andrei Konchalovsky 
que está protagonizada por Yuliya 
Vysotskaya, Vladislav Komarov, 
Alexander Maskelyne, Andrei 
Gusev, Yulia Burova, Sergei Erlish. 
La cinta está recomendada para 
mayores de 16 años. Entradas 4 
euros.

ABC

El vistazo

La CES se reúne con el nuevo arzobispo de Sevilla, 
monseñor José Ángel Saiz Meneses 
El nuevo arzobispo de Sevilla, monseñor José Ángel Saiz Meneses, 
recibió al presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla 
(CES), Miguel Rus, y a su director, David Alva, dentro de la ronda de 
contactos que está llevando a cabo el prelado hispalense tras su toma 
de posesión, que se oficializó el pasado día 12 de junio en la Catedral de 
Sevilla. Durante el encuentro, ambas partes abordaron cuestiones 
relativas a la provincia de Sevilla y la Archidiócesis, coincidiendo en 
muchos puntos y destacando el importante papel de los empresarios 
de Sevilla durante la crisis sanitaria, y en esta etapa de recuperación 
económica, como generadores de empleo y bienestar social. Asimismo, 
Miguel Rus, puso a disposición del Arzobispado toda la ayuda posible 
por parte de los patronal para el crecimiento y desarrollo de la provin-
cia, uniendo sinergias para que las labores de ambas instituciones 
continúen dando frutos.

¿A dónde vamos?

SANTORAL
La Natividad de la Virgen María

28 AGENDA
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El presidente de la CES se reúne con el arzobispo de Sevilla
original

El presidente de la CES se reúne con el arzobispo de Sevilla
20M EP

Durante el encuentro, ambas partes han abordado cuestiones relativas a la provincia y la
Archidiócesis, coincidiendo en muchos puntos y destacando el "importante papel de los
empresarios" de Sevilla en la crisis sanitaria, y en esta etapa de recuperación económica,
"comogeneradores de empleo y bienestar social", informa la CES en una nota de prensa.
Asimismo, Rus ha puesto a disposición del Arzobispado toda la ayudaposible por parte de los
patronal para el crecimiento y desarrollo de laprovincia, "uniendo sinergias para que las
labores de ambas instituciones continúen danto frutos".
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El presidente de la CES se reúne con el arzobispo de Sevilla
original
SEVILLA, 7 Sep. (EUROPA PRESS) -
El arzobispo de Sevilla, monseñor José Ángel Sáiz, ha recibido al presidente de la
Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus, y a su director, David Alva,
dentro de la ronda de contactos que está llevando a cabo el prelado hispalense tras su toma
de posesión, que se oficializó el pasado día 12 de junio en la Catedral hispalense.
Durante el encuentro, ambas partes han abordado cuestiones relativas a la provincia y la
Archidiócesis, coincidiendo en muchos puntos y destacando el "importante papel de los
empresarios" de Sevilla en la crisis sanitaria, y en esta etapa de recuperación económica,
"como
generadores de empleo y bienestar social", informa la CES en una nota de prensa.
Asimismo, Rus ha puesto a disposición del Arzobispado toda la ayuda
posible por parte de los patronal para el crecimiento y desarrollo de la
provincia, "uniendo sinergias para que las labores de ambas instituciones continúen danto
frutos".
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La CES se reúne con el nuevo arzobispo de Sevilla, monseñor
José Ángel Saiz Meneses
El Correo  •  original
El nuevo arzobispo de Sevilla, monseñor José Ángel Saiz Meneses, ha recibido al presidente
de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus, y a su director, David Alva,
dentro de la ronda de contactos que está llevando a cabo el prelado hispalense tras su toma
de posesión, que se oficializó el pasado día 12 de junio en la Catedral de Sevilla.
Durante el encuentro, ambas partes han abordado cuestiones relativas a la provincia de
Sevilla y la Archidiócesis de Sevilla, coincidiendo en muchos puntos y destacando el
importante papel de los empresarios de Sevilla durante la crisis sanitaria, y en esta etapa de
recuperación económica, como generadores de empleo y bienestar social.
Asimismo, Miguel Rus, ha puesto a disposición del Arzobispado toda la ayuda posible por
parte de los patronal para el crecimiento y desarrollo de la provincia, uniendo sinergias para
que las labores de ambas instituciones continúen danto frutos.
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Redacción SEVILLA

El Gobierno andaluz exigió ayer
al Ejecutivo central que habilite
un fondo extraordinario para el
sistema educativo que compense
el “esfuerzo” económico que las
comunidades autónomas tienen
que hacer para que los centros es-
tén en las mejores circunstancias
en estos momentos de pandemia.

El vicepresidente de la Junta,
Juan Marín, afirmó en la rueda
de prensa posterior a la reunión
del Consejo de Gobierno que
“echa de menos que, de cara a un
nuevo curso con unas condicio-
nes extraordinarias, desde el Go-
bierno central no se haya puesto
sobre la mesa una financiación
extraordinaria”, señaló Europa
Press en una nota.

En respuesta a las insistentes
peticiones procedentes de la Jun-
ta de Andalucía en relación a los
gastos derivados de la pandemia
aún en curso, el delegado del Go-
bierno de España en Andalucía,
Pedro Fernández, instó a Gobier-
no andaluz a que emplee los
2.357 millones extraordinarios
de los fondos Covid para atender
las necesidades sobrevenidas del
sistema educativo.

Fernández recordó en un co-
municado, recogido por Efe, que
la Junta recibirá este mes el 70%
de los 2.357 millones del fondo
extraordinario aprobado por el
Gobierno central el mes pasado.

El delegado desmintió a quie-
nes “de forma intencionada es-
tán ocultando que Andalucía es
la autonomía más beneficiada de
España en el reparto de los fon-
dos extraordinarios que blindan
los servicios públicos de los efec-
tos de la pandemia”.

No obstante, Marín reiteró el
mensaje que lleva repitiendo día
sí y día también y señaló que la
Junta se vuelve a quedar “sola”
en la gestión de este curso y de-
nunció que el Gobierno central
haya decidido “lavarse las manos
una vez más”, pues “ya sabemos
de su intención” de que no haya

una financiación extraordinaria
vinculada al Covid en los Presu-
puestos Generales de 2022.

Marín volvió a lamentar que en
estas condiciones extraordina-
rias, el Gobierno central decida

no ayudar mediante un fondo ex-
traordinario. “Es una falta de
lealtad y una irresponsabilidad”,
dijo Marín en unas declaraciones
recogidas por Europa Press antes
de criticar que el secretario gene-
ral del PSOE-A, Juan Espadas,
“aplauda” esa actitud del Gobier-
no central y encima se dedique a
reclamar a la Junta de Andalucía
financiación para la limpieza ex-
traordinaria de los colegios, algo
que el pasado año se llevó a cabo
con fondos europeos y fondos ex-
traordinarios de la administra-
ción autonómica.

Marín quiso dejar claro que el
Gobierno de la Junta de Andalu-
cía no va a permitir que el Ejecu-
tivo central “asfixie el sistema
educativo andaluz”, cuando lo
que debería hacer es contribuir
con los medios necesarios para
poder hacer un curso escolar con
total normalidad.

El Gobierno andaluz insiste en pedir
ayudas para el curso educativo
●El delegado del
Ejecutivo insta a la
Junta a que emplee
los fondos Covid para
sufragar los gastos

Marín declara que
no permitirá que el
“Ejecutivo central asfixie
el sistema educativo”

CCOO protesta
hoy por los
“recortes”

CCOO ha rechazado el
acuerdo educativo suscrito el
lunes por la Consejería de
Educación y los sindicatos
UGT, ANPE y CSIF y convo-
ca para hoy una movilización
en protesta por los “recor-
tes” aplicados por el Gobier-
no andaluz en materia edu-
cativa. En un comunicado,
CCOO explica l motivo de su
rechazo a la firma del acuer-
do de la Junta con los otros
representantes porque “in-
crementa la ratio en las au-
las” y supone “un recorte de
2.500 docentes en enseñan-
za pública y 700 en la ense-
ñanza concertada”.

REFUERZO EN LA CONCERTADA. La Junta
firmó ayer con los los sindicatosUGT, USO-A y FSIE-
A y las patronales CECE-A, Escuelas Católicas de

Andalucía, ACES-A yFundaciónEEPPSAFAunpacto
que supone el gasto de unos 35 millones en refuer-
zos docentes extraordinario en la red concertada.

RAÚL CARO / EFE
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R. S.

La Asociación del Transporte de
Viajeros Escolar y Discrecional de
la provincia de Sevilla (Atedibus),
con 74 empresas asociadas que su-
ponen más del 80% de las empre-
sas del sector en la provincia, ha
calculado en más de 5 millones de
euros la deuda que la Junta de An-
dalucía debe a las empresas de
transporte en la provincia de Sevi-

lla, entre las indemnizaciones por
la suspensión del curso 2019-
2020; más los gastos de limpieza
y desinfección Covid del presente
curso 2020-2021.

El gremio denuncia que los
vehículos destinados a rutas esco-
lares públicas no han recibido nin-
guna ayuda para la limpieza Co-
vid en el curso pasado, cuando ya
el Tarja (el Tribunal Administrati-
vo de Recursos Contractuales) ad-
vertía de la necesidad de incluir
una partida para estas situacio-
nes. La media de coste de limpie-
za por autobús supone unos 20
euros/día y “ahora en el concurso
puente (que se ha licitado) valo-
ran una cantidad de 0,80 cénti-

mos por día para limpieza Covid,
es realmente irrisorio. Productos,
maquinaria, personal, todo ha si-
do asumido por las empresas del
transporte para ofrecer calidad en
los traslados y dar seguridad en
esta pandemia y ahora cogen y so-
lo valoran este esfuerzo en unos
pocos de céntimos, una auténtica
vergüenza”, se queja Atedibus.

La patronal se queja de la baja-
da desproporcionada de la licita-
ción de rutas de escolares en la
provincia que ha provocado que
más de 30 rutas escolares se han
quedado desiertas. El gremio de-
manda que la Junta diseñe unas li-
citaciones que se basen en crite-
rios de calidad, como la renova-
ción de flota, la seguridad de los
vehículos, la formación de los pro-
fesionales y buscar protocolos de
seguridad, pero critica que la Jun-
ta prima criterios económicos, y
esto sólo causa perjuicio al servi-
cio y pérdidas en las empresas.

Estasumaresultade

las indemnizacionespor

suspensióndecursoydel

gastopor limpiezaCovid

ATEDIBUS

Escolares esperando un transporte.

Atedibus cifra en 5 millones de euros la deuda
de la Junta con el transporte escolar de Sevilla
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ABC SEVILLA  

Atedibus, la Asociación del Transpor-

te de Viajeros Escolar y Discrecional 

de la provincia de Sevilla, denuncia 

la bajada desproporcionada de la li-

citación de rutas de escolares en la 

provincia, que ha provocado que más 

de 30 rutas escolares se han queda-

do desiertas. 

La Asociación del Transporte de 

Sevilla ha mostrado su oposición al 

plan de la Junta de Andalucía. A la ba-

jada de precios por ruta, se añade la 

burocracia del proceso, ya que ha li-

citado un contrato público puente 

para los meses de septiembre a di-

ciembre de 2021, y solo unas sema-

nas más tarde licitar el concurso es-

colar de los próximos años. 

«Este contrato puente es muestra 

de la incompetencia y burocratiza-

ción de la Agencia Pública, la compe-

tencia del transporte escolar debería 

volver a la Consejería de Educación 

y al cuerpo de funcionarios que son 

parte de ella. 

El contrato fomenta los contratos 

basura y la precariedad laboral, ade-

más de la licitación a la baja, dada la 

grave situación económica que atra-

viesa el sector, lo que se traslada a una 

menor calidad del servicio a los esco-

lares andaluces. Con estos precios de 

salida y además con un precio del ga-

sóleo por las nubes el panorama del 

sector del transporte de viajeros en 

Sevilla es de ruina económica», ase-

gura Atedibus. La media de coste de 

limpieza por autobús supone unos 20 

euros al día y «ahora en el concurso 

puente valoran una cantidad de 0,80 

céntimos por día para limpieza CO-

VID, es realmente irrisorio. 

Más de treinta rutas escolares 
se quedan desiertas

EL SECTOR, EN SITUACIÓN CRÍTICA
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G. GINÉS MADRID  

El agujero creado por la pandemia del 

coronavirus en el tejido empresarial 

español será difícil de reparar. Espa-

ña contaba en julio con un déficit de 

16.163 empresas respecto al mismo 

mes de 2019 y el ritmo de creación de 

sociedades se ha ralentizado en los úl-

timos meses, según un informe publi-

cado ayer por Confederación Españo-

la de la Pequeña y Mediana Empresa 

(Cepyme). 

El documento evidencia que Espa-

ña solo ha recuperado el 60% del teji-

do empresarial destruido por la pan-

demia, con una pérdida media de 

44.640 empresas respecto a 2019. Un 

mazazo económico que se ha cebado 

con las pequeñas y medianas empre-

sas. Según el informe de Cepyme, el 

80% de las compañías destruidas te-

nían menos de 10 trabajadores.  

«La recuperación del número de 

empresas se está produciendo de for-

ma positiva y constante desde el re-

punte registrado en el mes de abril, 

pero el ritmo de creación de empresas 

se ha desacelerado en los últimos me-

ses», advirtió ayer la patronal.  

El número de empresas ha crecido 

un 2,3% interanual en julio. Sin embar-

go, el ritmo de avance es 0,3 puntos 

porcentuales inferior al registrado en 

junio (2,6%), que, a su vez, redujo en 

un 0,5% la tasa de crecimiento respec-

to de mayo (3,1%). Cepyme habla ya de 

una desaceleración en la apertura de 

compañías tras los buenos datos re-

gistrados en abril, que se debían en 

gran medida a la comparación con el 

mismo mes de 2020, cuando España 

estaba en pleno confinamiento y el te-

jido empresarial paralizado. 

España solo ha recuperado el 
60% de las empresas destruidas 

SECUELAS DEL COVID EN EL TEJIDO EMPRESARIAL 

Planta de la extinta Aleia Roses  // ABC
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Agencias MADRID

El presidente de la CEOE, Anto-
nio Garamendi, confirmó ayer
que la patronal no va a apoyar
una subida del salario mínimo in-
terprofesional (SMI) para lo que
queda de 2021, porque todavía
“es un momento delicado”.

“No estamos diciendo que no

se suba, estamos diciendo que no
se suba ahora, con la que está ca-
yendo”, afirmó en declaraciones
a Radio Intereconomía, después
de que la reunión del lunes sobre
SMI se cerrara sin acuerdo.

“Nosotros estamos con la gen-
te débil, con la gente del campo,
con las muy pequeñas empresas
que no están dentro de la nego-

ciación colectiva y a las que este
cambio realmente les puede ha-
cer mucho daño”, explicó.

Además, subrayó que aunque
la subida salarial media que se
está pactando en negociación co-
lectiva es del 1,5%, una quinta
parte de los convenios firmados
(el 21%) se está cerrando con los
salarios congelados, como el con-

venio de la hostelería de Madrid.
Además de la dificultades de los
empresarios del campo y de las
pymes, Garamendi insistió tam-
bién en la situación de las empre-
sas adjudicatarias de contratos
públicos, a las que las adminis-
traciones no revisan las condicio-
nes cuando el SMI sube.

Pese al rechazo de la patronal,

la portavoz del Gobierno, Isabel
Rodríguez, reafirmó ayer el com-
promiso del jefe del Ejecutivo,
Pedro Sánchez, de subir el sala-
rio mínimo interprofesional
(SMI) para 2021 “con carácter
inmediato”.

“Deseamos hacer (esta subida)
en el ámbito del diálogo social y
mantenemos y reiteramos nues-
tro compromiso de que llegue al
60% del salario medio a final de
legislatura”, subrayó Rodríguez,
que no ha aclarado si la subida in-
minente del SMI se aplicará en
septiembre o surtirá efectos a
partir de octubre.

Garamendi confirma que la patronal no va a
apoyar la subida del SMI que planea Sánchez
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MARÍA CUESTA / SUSANA ALCELAY 
MADRID 

L
a inauguración económica del 

nuevo curso político se antoja-

ba dulce para el Gobierno. Tras 

las aireadas discusiones en el 

seno de la coalición, la subida del sala-

rio mínimo estaba ya atada y solo a fal-

ta de pequeños detalles que debían ha-

berse cerrado ayer mismo en una reu-

nión tripartita con empresarios y 

sindicatos. Un anuncio social serviría 

para desviar por un tiempo el foco de 

subidas históricas de la luz. Sin embar-

go, tan solo hicieron falta unas horas 

para que salieran a relucir los ya tradi-

cionales pulsos en el Ejecutivo en una 

suerte de medición de fuerzas entre las 

vicepresidencias de Economía y Tra-

bajo que lideran Nadia Calviño y Yolan-

da Díaz.  

Ayer, la chispa se encendió a cuenta 

de la fecha en que entraría en vigor la 

subida, cuya cuantía tampoco está de-

cidida, pero se confiaba en hacerlo. Se-

gún avanzó Calviño a primera hora en 

una entrevista en TVE, la medida sería 

efectiva en octubre, mientras que, la 

versión que trasladó el secretario de 

Estado de Trabajo, Joaquín Pérez Rey, 
a los agentes sociales fijaba el mes ele-

gido para el alza en septiembre, por lo 

que incluiría un efecto retroactivo.  

El tira y afloja entre ambas ya no sor-

prende. Sus desavenencias han sido so-

noras en asuntos como la reforma la-

boral, entre una vicepresidenta que 

quiere mantener la esencia de la refor-

ma laboral, en línea con los empresa-

rios, y una ministra de Trabajo que pre-

tende derogarla. Discrepancias que tam-

bién han sido sonoras en los ERTE o las 

ayudas directas a las empresas. Y has-

ta ahora también había un abismo en-

tre ambas sobre la oportunidad de su-

bir o no el SMI. Calviño, al igual que el 

presidente, ha sostenido durante me-

ses que no era oportuno subir el indi-

cador frente a la presión de la gallega. 

Pero la cercanía de esta al presidente 

puede ser el motivo por el que ya a fi-

nales de julio el Gobierno cambió de 

discurso. Calviño comenzó a hablar de 

la oportunidad de acometer el alza y 

Sánchez anunció el «inminente» incre-

mento la semana pasada. La batalla la 

había ganado, de nuevo, Yolanda Díaz, 

y lo hacía solo meses después de mos-

trar la influencia que tiene sobre Sán-

chez tras blindar los ministros de Po-

demos del cambio de Gobierno y ha-

cerlo pese a las reiteradas y sonoras 

meteduras de pata de algunos de sus 

miembros, como Alberto Garzón.      

En paralelo al nuevo choque por el 

SMI, la mesa de negociación finalizó 

ayer sin acuerdo y sin avances. «Ha ter-

minado como ha empezado», señala-

ban fuentes sindicales a ABC. «Todas 

las organizaciones han mantenido sus 

posiciones y el Gobierno no ha presen-

tado ninguna propuesta», añadieron las 

mismas fuentes. La idea es que los agen-

tes sociales sigan negociando a lo largo 

de la semana, aunque ni se fijará nin-

guna nueva cita ni se volverá a convo-

car la mesa para abordar este asunto. 

Pese a los contratiempos sobreveni-

dos a una medida que se daba ya por 

cerrada, en el ministerio de Trabajo se 

mantiene la esperanza que se apruebe 

la subida con fumata blanca. Y es que 

los pasos que dé ahora la ministra Díaz 

serán claves también para su posicio-

namiento dentro de la coalición. Fuen-

tes cercanas a Díaz reconocen que la 

importancia política de esta subida es 

enorme y de ahí que haya  avanzado es-

tos días atrás que está dispuesta a sa-

crificar por él la senda de acuerdos con 

los agentes sociales que han venido con-

figurando ‘el sello de la casa’ en su mi-

nisterio. «Habrá subida haya o no acuer-

do, pues se trata de combatir la pobre-

za», dijo Díaz.  

Ganar posiciones  
Ayer, sin embargo, la ministra rebajó el 

tono de sus palabras y pidió que se de-

jara trabajar al diálogo social. Un giro 
que en su entorno se relaciona con la 

ofensiva de Calviño y su intento de ga-

nar posiciones en una cuestión que has-

ta ahora han venido negociado en ex-

clusiva Díaz y el presidente. La minis-

tra de Trabajo se maneja mejor que la 

de Economía en las mesas de diálogo 

social, no en vano atesora ya once acuer-

dos en su haber, lo que explicaría por 

qué prefiere que sea allí donde se jue-

gue el partido.  

Como fuere, la entrada de Calviño en 

la partida fue con un envite a la gran-

de. Ayer, poco antes de que comenzara 

la reunión, la vicepresidenta primera 

quiso rebajar la expectación generada 

ante una reunión que había sido califi-

cado de «definitiva» por Díaz. Calviño 

tildó la mejora salarial de «relativamen-

La subida del SMI se atasca en  
un nuevo pulso de Díaz y Calviño
∑ Trabajo comunicó a los 

agentes sociales que el 
alza se aplicaría desde 
el 1 de septiembre y 
Economía puntualizó 
que desde 1 de octubre 

∑ La vicepresidenta 
económica dejó clara 
su postura horas antes 
de la reunión  
del diálogo social

Euros brutos al mes repartidos en 14 pagas

Entre paréntesis, variación anual en porcentaje

Evolución del salario mínimo en España

ABCFuente: Ministerio de Trabajo

2008 09 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20

(22,3)

(4)
(8)

(1)(0,5)(0,6)(0)(1,3)(1,5)
(4)(5,2)(5,5)

(5,5)900,0
950,0

735,9
707,7

655,2648,6645,3641,4641,4633,3
624,0600,0570,6

Los roces entre las vicepresidentas son un secreto a voces en el Gobierno  // EFE

LAS GRIETAS DEL GOBIERNO DE COALICIÓN
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¿Cuándo se subirá, en 
septiembre o en octubre? 

La fecha de entrada en vigor de la 
subida del salario mínimo fue ayer 
la causa del conflicto. La ministra 
Calviño aseguró que sería efectiva 
a partir de octubre mientras el 
número dos de Trabajo trasladó a 
los agentes sociales que sería en 
septiembre, con efecto retroactivo.  

¿A cuánto ascenderá  
la subida?  
Trabajo propone elevar el SMI 
entre 12 y 19 euros mensuales, 
mientras los empresarios rechazan 
cualquier tipo de subida en este 
momento y los sindicatos recla-
man un alza mayor. UGT, en 
concreto, demanda una subida de 
25 euros mensuales.  

¿Puede subirse el SMI  
sin consenso?  
Sí, es al Gobierno en exclusiva a 
quien le corresponde tomar esta 
decisión. La consulta a los agentes 
sociales no es vinculante pero sí 
que esconde un gesto importante 
en el lenguaje político. Díaz ha 
logrado cerrar hasta once acuerdos 
sociales desde que lidera la cartera 
de Trabajo, lo que le ha servido 
también para impulsar su posición 
dentro de la coalición pese a la 
salida de Iglesias. 

NUEVO CONFLICTO 

te limitada». «El aumento del SMI lo te-

nemos que hacer siempre y cuando no 

ponga en riesgo el empleo, sobre todo 

a los jóvenes», insistió, frente a la pro-

mesa de Díaz de poner en marcha una 

subida «rápida».  

Tampoco hay claridad sobre la cuan-

tía de la subida. De hecho este es uno 

de los principales focos de conflicto más 

allá de la pugna política. Actualmente 

el SMI se encuentra en 950 euros men-

suales y la intención de Trabajo es su-

birlo para lo que queda de año entre 12 

y 19 euros al mes. En la orilla empresa-

rial, el desacuerdo va más allá de la cuan-

tía y se rechaza de lleno ningún tipo de 
subida en un momento en que la recu-

peración, aseguran, no está aún garan-

tizada. El presidente de la CEOE, Anto-

nio Garamendi, defiende que este au-

mento en un momento como el actual 

podría perjudicar el empleo, aumentar 

la economía sumergida y dar la punti-

lla a sectores como el campo o el servi-

cio doméstico en los que más se utiliza 

el SMI. No obstante, aunque la patronal 

se opone a subir el SMI en 2021, se ha 

mostrado «abierta» a analizar el esce-

nario de esta renta para 2022 y 2023. 

El desacuerdo en el mundo sindical 

es por motivos contrarios. La batalla 

con los sindicatos reside en la cuantía 

del alza y en los plazos de aplicación. 

Defienden subidas de 25 a 30 euros men-

suales para este año a aplicar de forma 

retroactiva desde el 1 de septiembre.D
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A. R. VEGA / M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

E
l plan del Gobierno central para 
socorrer a empresas y autóno-
mos golpeados por la pande-
mia del Covid está lejos de 

cumplir las expectativas. En Andalu-
cía sólo se han presentado unas 12.000 
de las 400.000 solicitudes que se pre-
veían tramitar, que suman 275 de los 
1.109 millones de euros, la dotación 
económica que ha correspondido a la 
Junta de Andalucía. El Gobierno deci-
dió que fueran las comunidades las en-
cargadas de gestionar los 7.000 millo-
nes de euros mediante un decreto que 
impone criterios muy restrictivos y un 
diseño complejo y farragoso. Este «in-
fierno» administrativo –como lo deno-

minó la consejera de Empleo, Rocío 
Blanco, antes publicar la convocato-
ria– trae de cabeza a las autonomías, 
incapaces de hacer llegar el dinero a 
las negocios y autónomos que tengan 
pendientes facturas con proveedores, 
deudas de suministros y nóminas.  

El vicepresidente de la Junta de An-
dalucía, Juan Marín (Ciudadanos), va 
más lejos en sus críticas y sostiene que 
este «laberinto» burocrático obedece 
a una estrategia premeditada del Eje-
cutivo de Pedro Sánchez (PSOE) para 
que las comunidades tengan que de-
volver al Estado los 3.500 millones de 
euros sin gastar y culpar de este modo 
a las comunidades gobernadas por el 
PP y Cs. Precisamente fue lo que hizo 
el pasado sábado el presidente del Go-
bierno y secretario general del PSOE 

que, aprovechando un acto de partido 
en el feudo socialista de Jaén, acusó de 
«ineficacia» en su gestión al presiden-
te andaluz, Juanma Moreno (PP) por 
haber ejecutado «sólo 50 de los 1.000 
millones» que el Gobierno ha transfe-
rido para ayudas directas a empresas 
dentro del paquete de recuperación 
económica por la pandemia.   

Marín focalizó sus reproches en Sán-
chez y la ministra de Hacienda, la se-
villana María Jesús Montero, aunque 
el «decreto-trampa» –como lo deno-
minó– fue elaborado por el Ministerio 
de Economía, que dirige Nadia Calvi-
ño. «Es imposible que los empresarios 
en este país cumplan las normas que 
se han establecido porque se estable-
cieron unas normas para que no pu-
dieran cumplir y poderse quedar con 

3.500 millones –la mitad del fondo de 
7.000 millones– que se lo va a reembol-
sar la señora Montero para seguir pa-
gando favores políticos», denunció Ma-
rín en la rueda de prensa posterior al 
Consejo de Gobierno. 

La Consejería de Empleo, Forma-
ción y Trabajo Autónomo, encargada 
de su gestión, ha tenido que ampliar el 
plazo abierto a mediados de junio para 
solicitar las ayudas por segunda vez 
en un mes (hasta el 30 de septiembre) 
para tratar de llegar a más beneficia-
rios. Se han hecho más de 30.000 con-
sultas –34.000, especificó Marín– por 
parte de empresarios interesados en 
las ayudas, de las que 19.413 han obte-
nido una notificación favorable de la 
Agencia Tributaria estatal. 

Por más facilidades que se den, la 
Administración autonómica duda de 
que el fondo pueda agotarse. «Con mu-
cha suerte» las empresas y autóno-
mos «llegarán a pedir el 50% de estos 
fondos» debido a la «maraña» crea-
da, que ha dejado fuera precisamen-
te a los negocios cumplidores, augu-
ró Marín.  

La Junta acusa a Sánchez de crear una 
«maraña» para quedarse fondos Covid

∑ Marín denuncia que el Gobierno fijó 
una norma de ayudas a empresas para 
que no pueda cumplirse y obligar así a 
las comunidades a devolver el dinero

Elías Bendodo, consejero de 

la Presidencia, y Juan Marín, 

vicepresidente de la Junta, 

ayer en el Palacio de San 

Telmo  // EP/MARÍA JOSÉ LÓPEZEl Gobierno andaluz facilitará 
el aplazamiento y fracciona-
miento del pago de la deuda 
que los ayuntamientos tienen 
con la Junta de Andalucía con 
el objetivo de que no excluirlos 
del acceso a los fondos de Next 
Generation de la Unión 
Europea, que serán una 
palanca para la recuperación 
económica. Esta medida, que 
se hace posible mediante un 
decreto ley, no beneficiará sólo 
a las entidades locales. El 
vicepresidente de la Junta, Juan 
Marín (Ciudadanos), anunció 
ayer que se va a modificar la 
Ley General de la Hacienda 
Pública, para que, además de 
las corporaciones, las empre-
sas o personas físicas con 
deudas aplazadas o fracciona-
das vigentes puedan recibir 
subvenciones, ya que lo que se 
pretende es precisamente que 
no se vean perjudicadas 
cuando han regularizado su 
situación o se ha suspendido la 
deuda, aún en periodo ejecuti-
vo. De este modo, la Junta de 
Andalucía permitirá a entida-
des públicas y privadas aplazar 
o fraccionar reintegros que 
deban hacer a la Junta por 
mandato judicial o resolución 
administrativa firme. 

Las entidades con 
deudas podrán 
tener subvenciones

La mayoría de las 
comunidades autónomas 
no agotarán el presupuesto 
de ayudas que tienen para 
pymes y autónomos
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Desde la Junta reclaman al Ejecu-

tivo central que «arregle este desagui-

sado» que ha suscitado las críticas de 

los sectores afectados, como la Con-

federación de Empresarios de Anda-

lucía y la Asociación de Trabajadores 

Autónomos (ATA), cuyo presidente 

nacional, Lorenzo Amor, calificaba el 

paquete de ayudas como un «fraca-

so». 

Marín, el número dos del Gobierno 

andaluz recriminó al secretario gene-

ral del PSOE-A, Juan Espadas, que no le 

pida al presidente que «rectifique» las 

condiciones. «El Gobierno pone condi-

ciones leoninas para que el empresaria-

do y el autónomo renuncie a pedir las 

ayudas», abundaba en la misma idea el 

portavoz de la Junta y consejero de la 

Presidencia, Elías Bendodo. El denomi-

nado «decreto-trampa» está «montado 

de tal manera que da un buen titular, 

pero después hace imposible a las co-

munidades tramitarlo», añadía. 

Con todo, el anzuelo estaba echado 

por Sánchez y los portavoces del PSOE 

andaluz lo han recogido para desgas-

tar al Ejecutivo autonómico. El diputa-

do socialista Mario Jiménez volvió ayer 

a la carga para pedir a la consejera Ro-

cío Blanco que asumiera «su responsa-

bilidad política», si la Junta tuviera que 

devolver parte de los fondos estatales. 
«Parece que al presidente de la Junta le 

molestó» que el jefe del Gobierno vinie-

ra a Andalucía a que «le sacaran los co-

lores y le dijeran claramente que se pu-

siera las pilas». El propio Espadas diri-

gió ayer reproches a la Junta por su 

«exasperante lentitud» para gastar 475 

millones de euros que el Estado le ha 

transferido para «políticas y planes de 

empleo». 

Un problema común 
Lo que nadie puede negar es que la ges-

tión de las ayudas a empresas y autó-

nomos representa un problema para 

autonomías de todos los colores. En Cas-

tilla y León, que recibió 232 millones de 

euros para estas ayudas, el gobierno pre-

sidido por Alfonso Fernández Mañue-

co (PP), también pidió el pasado mes de 

junio al Ejecutivo de Pedro Sánchez que 

flexibilizara los criterios para llegar a 

más pymes y autónomos castigados por 

la crisis. Las condiciones tan restricti-

vas y la dificultad en la tramitación obli-

gó también a esta comunidad a ampliar 

el plazo de presentación de solicitudes 

hasta el 15 de septiembre. Al día de hoy, 

ha recibido 11.104 solicitudes, de las que 

se han resuelto favorablemente 1.389 

por un importe de 28,7 millones de eu-

ros, el 12% del total del dinero que tie-

nen para esas ayudas. 

En Galicia, gobernada por Alberto 

Núñez Feijóo (PP), la situación no es 

muy distinta. Ha tenido que ampliar el 
plazo hasta el 30 de septiembre y ha ex-

tendido las ayudas a todos los sectores 

de actividad para que pymes y autóno-

mos puedan solicitar los 234,4 millones 

que le ha transferido Madrid para esa 

ayudas. Hasta hoy ha recibido sólo 5.300 

solicitudes por 82 millones de euros, 

con lo que no alcanza ni el 35% del total 

del dinero del que dispone. Fuentes de 

la Xunta dicen que el resultado es muy 

diferente al de los dos planes de resca-

te que activaron con dinero autonómi-

co y que recibió 40.000 solicitudes. Al 

igual que Andalucía, Galicia también 

pidió a Madrid por carta que flexibili-

zara los requisitos, entre ellos que los 

beneficiarios tengan que tener facturas 

pendientes de pago, pero obtuvo el si-

lencio por respuesta. 

Comunidad Valenciana y 
Baleares van por libre 

El decreto que regula cómo tienen 
que repartir las autonomías los 
7.000 millones de euros que Madrid 
les ha transferido para pymes y 
autónomos establece que sólo 
podrán pedirse ayudas para atender  
pagos pendientes, es decir, deudas. 
Sin embargo, dos comunidades 
gobernadas por el PSOE, como 
Comunidad Valenciana (con 647 
millones para esas ayudas) e Islas 
Baleares (855 millones), permitieron 
incluir gastos fijos ‘pagados’ de 
empresas en pérdidas, con lo que no 
es difícil que agoten el presupuesto. 
Valencia dice que lo hizo tras 
consultarlo con Madrid y ha abona-
do sólo 12 de los 647, un 1,8%. 
Andalucía consultó si eso se podía 
hacer pero no recibió contestación y 
no quiso arriesgarse. 

INTERPRETACIONES
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EP SEVILLA

El portavoz del PSOE-A en la
Comisión de Presidencia del
Parlamento, Mario Jiménez, su-
girió ayer que la consejera de
Empleo, Rocío Blanco, debería
asumir “responsabilidad políti-
ca” si la Junta tuviera que devol-
ver al Gobierno parte de los fon-

dos estatales que ha recibido la
Junta para las ayudas destina-
das a empresas y trabajadores
autónomos afectados por la
pandemia.

Jiménez se refirió en una rue-
da de prensa en la sede regional
socialista, en Sevilla, a las ayu-
das a la solvencia empresarial
aprobadas por el Gobierno de

España y dotadas en su conjunto
con 7.000 millones euros, de los
que 1.109 millones (un 15,8%)
corresponden a Andalucía.

El presidente del Gobierno,
Pedro Sánchez, reprochó a la
Junta en un acto de partido en
Jaén que la Junta sólo haya eje-
cutado “50 millones” de esos
más de 1.000 transferidos”,

unas declaraciones que han sido
afeadas por los dirigentes de la
Junta de Andalucía. El vicepre-
sidente de la Junta, Juan Marín,
volvió a referirse ayer a ello y
predijo que, “con mucha suerte,
los empresarios y autónomos
andaluces llegarán a solicitar en
torno al 50% de los fondos” dis-
puestos por el Gobierno central

y criticó la dificultad que tales
solicitudes conllevan debido a
la “maraña que han creado” en
el Decreto correspondiente.

Marín destacó que “el presi-
dente de la CEOE, el presidente
de ATA” y “todas las comunida-
des autónomas” han advertido
ya de que dicho decreto es “un
decreto trampa”, que, además,
“castiga” a las empresas que
“durante la pandemia han he-
cho un esfuerzo” y han podido
pagar deudas generadas y que
no pueden optar a esas ayudas,
según criticó el vicepresidente
de la Junta.

El PSOE pide la asunción de “responsabilidades”
si Empleo tiene que devolver los fondos
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Redacción SEVILLA

La Asociación Española de Expor-
tadores e Industriales de Aceituna
de Mesa (Asemesa) reclamó ayer
una “negociación franca” del Go-
bierno de España y la UE con Esta-
dos Unidos para terminar con los
aranceles a la aceituna negra, y
aseguró que es falso que está pre-
vista su eliminación a corto plazo.

En un comunicado, Asemesa
enfatizó que “es totalmente falso
que vaya a tener lugar una elimi-
nación o reducción de aranceles
durante la presente campaña de
recolección” ya que “no existe
ningún fundamento para pensar
que pueda suceder esto”.

Para Asemesa, las declaraciones
del ministro de Agricultura, Luis
Planas, “se refieren exclusivamen-

te a una de las líneas de defensa
emprendidas por Asemesa ante el
Departamento de Comercio de
EEUU –las revisiones administra-
tivas anuales–, proceso que sí po-
dría derivar en una reducción im-
portante de este gravamen pero
aplicable únicamente a las empre-
sas seleccionadas para ser investi-
gadas y también a aquéllas que lo
solicitaron y no lo fueron”.

Asemesa considera falso que se vayan a
eliminar los aranceles a la aceituna negra
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A. R. VEGA 

SEVILLA 

Bajar la tasa de estacionalidad en el 

turismo un 12 por ciento, aumentar 

el empleo un 14 por ciento y elevar 

en un 18 por ciento el gasto medio 
diario de los visitantes en Andalu-

cía en los próximos seis años. Son 

los tres objetivos que recoge el Plan 

General de Turismo Sostenible de 

Andalucía 2027 (META), que diseña 

la estrategia de la Junta para impul-

sar una de las principales palancas 

económicas de la región. El turismo, 

antes de la pandemia, representaba 

el 13 por ciento del PIB regional. 

El plan prevé destinar 717 millo-

nes de euros para su desarrollo en-

tre 2021 y 2027. De este dinero, la 

Consejería de Turismo, Regenera-

ción, Justicia y Administración Lo-

cal aportará 546,7 millones (280 de 

fondos propios y 266 de Fondos Eu-

ropeos) y el resto de consejerías de 

la Junta incorporarán los 170 millo-

nes restantes. Los detalles del plan 

META, que sustituye al anterior Plan 

General de Turismo Sostenible 

2016/2020, se explicarán el próximo 

jueves en un acto oficial en Málaga, 

según avanzó el vicepresidente de 

la Junta y responsable autonómico 

de Turismo, Juan Marín, en la rueda 

de prensa posterior a la reunión del 

Consejo de Gobierno, que dio el vis-

to bueno al decreto que lo desarro-

lla. El plan estará vigente hasta el 31 

de diciembre de 2027, prorrogable 

por periodos anuales hasta un má-

ximo de tres. 

Empleo de calidad  
La finalidad de este plan es la mejo-

ra de la gestión socioeconómica de 

esta actividad a través del desarro-

llo de instrumentos, programas y 

proyectos. Algunos de los objetivos 
claves de este plan son aumentar la 

contribución del turismo a la eco-

nomía andaluza, mejorando los in-

gresos por turista un 3% como me-

dia anual acumulativa (hasta un 18 

por ciento al final de 2027), y gene-

rar un empleo de calidad e incre-

mentar en un 2,5% la media anual 

acumulativa de personal ocupado. 

También propone elevar más allá 

del 80% la tasa de turistas satisfe-

chos o muy satisfechos con el des-

tino Andalucía, optimizar el proce-

so de adaptación y transformación 

tecnológica, especialmente en zo-

nas rurales y de interior, así como  

reducir la estacionalidad a menos 

del 2% cada año, y mejorar la distri-

bución territorial de los flujos turís-

ticos e impulsar la sostenibilidad de 

la industria turística. 

El órgano de seguimiento del plan 

será la Secretaría General para el 

Turismo, con la participación del 

Consejo Andaluz de Turismo. El do-

cumento cuenta con la participa-

ción e intervención de directivos y 

técnicos del resto de las consejerías. 

En el trámite de audiencia presen-

taron observaciones, entre otros co-

lectivos, la Asociación de Viviendas 

Turísticas de Andalucía, la Asocia-

ción de Palacios de Congresos y Fe-

rias de Andalucía y Comisiones Obre-

ras de Andalucía.

Plan de inversión para 
que los turistas gasten 
más en Andalucía

∑ La Junta prevé 
destinar 717 millones 
para impulsar el 
sector en seis años

El programa propone 
bajar la estacionalidad un 
12 por ciento y aumentar 
un 14 el empleo turístico 
hasta el año 2027D
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La Diputación de Sevilla, a través
de su Área de Servicios Públicos
Supramunicipales, pone sobre la
mesa una inversión de 6 millones
de euros para la ejecución de po-
tabilizadoras de agua e infraes-
tructuras anejas a las mismas y
dar así un paso más para minimi-
zar los déficits en el ciclo hidráu-
lico de la provincia.

En este sentido, se han apro-
bado las Bases reguladoras y la
Convocatoria de la línea de sub-
venciones en régimen de concu-
rrencia competitiva dentro del
Programa de Acompañamiento
a la Estrategia de Reactivación
Económica y Social, destinada a
los ayuntamientos de la provin-
cia menores de veinte mil habi-
tantes y que actualmente no es-
tén integrados en sistemas su-
pramunicipales de agua.

“Nuestro objetivo es prestar la
asistencia necesaria a los alcal-
des y alcaldesas de la provincia
para que puedan proporcionar a
su ciudadanía los servicios pú-
blicos básicos en condiciones de
homogeneidad y eficiencia y
siempre desde una perspectiva
de sostenibilidad”, explicó Fer-
nando Rodríguez Villalobos,
presidente de la Diputación.

Y añadió: “los responsables
municipales saben que en la Di-
putación estamos para apoyar-
les técnica y materialmente, con
la dotación de la infraestructu-
ras de potabilización suficientes
para garantizar la calidad y can-
tidad de agua potable en sus
pueblos y asegurar así la salud
pública y el desarrollo económi-
co de la provincia”.

EL SERVICIO DE AGUA

CON LAMISMA CALIDAD

EN TODA SEVILLA

El presidente de la Diputación
recordó que este paquete inver-
sor de 6 millones de euros “es
una pata más en los pasos que
estamos dando en los últimos
años en materia de agua, donde
venimos pisando el acelerador
para que el agua sea un derecho
humano en la provincia, con la
misma calidad de servicio en to-
do el territorio sevillano”.

“Desde la Diputación, hemos si-
do parte muy activa en la llegada
de los algo más de 50 millones de
euros procedentes fondos euro-
peos para cuatro proyectos de
abastecimiento en Sierra Sur, que

ejecutará la Junta de Andalucía.
Y, en lo que se refiere a inversio-
nes a pulmón propio, los últimos
pasos adelante los estamos dando
con el Plan Contigo, con el que he-
mos hecho una apuesta hídrica de
más de 12 millones de euros, con
varios programas específicos: el
de Reducción del déficit hidráuli-
co, dotado con 5,53 millones de
euros; el de Reparación de daños
por inundaciones en Sierra Sur,
que supone 0,6 millones de euros,
y éste de Potabilizadoras, con una
aportación de los 6 millones de
euros mencionados”.

MENOS DE 20.000

HABITANTES

Según se expresa en las Bases de
la Convocatoria, esta colabora-
ción económica se presta direc-
tamente a los entes locales y van
a ser compatibles con otras sub-
venciones que tengan la misma
finalidad y procedan de entes
públicos o privados nacionales,
de la Unión Europea o de orga-
nismos internacionales.

Solo se van a admitir inversio-
nes que consistan en la realiza-
ción de obras de potabilizadoras
de agua e infraestructuras ane-
jas que permitan su correcto
funcionamiento, con la presen-
tación de un proyecto construc-
tivo por parte de los ayunta-
mientos solicitantes y será la en-
tidad local correspondiente, tras
la concesión de la subvención, la
que realizará los procesos de li-
citación y técnicos necesarios.

Entre los gastos subvenciona-
bles se consignan los relativos al
presupuesto base de licitación,
coincidente con el previsto en el
proyecto; los derivados de hono-
rarios de dirección facultativa,
hasta un máximo de 30.000 euros,

y de honorarios de asistencias téc-
nicas de asesoramiento jurídico,
hasta un máximo de 3.000 euros.

Entre los requisitos que tienen
que cumplir los municipios me-
nores de veinte mil habitantes
que quieran acceder a esta línea
financiera se cuentan: tener la
gestión directa del servicio de
abastecimiento de agua potable,
haber solicitado su adhesión a un
ente público supramunicipal,
presentar un proyecto construc-
tivo completo, así como un estu-
dio de viabilidad económico-fi-
nanciero sobre el coste económi-
co de los gastos de explotación,
conservación de la nueva infraes-
tructura y propuesta de tarifas.

También se recogen en las Ba-
ses los criterios de valoración
para la consecución de la cola-
boración financiera: eficiencia
hidráulica de la red de abasteci-
miento, acreditada con un ba-
lance de agua suministrada y
agua registrada o consumida;
diferencia menor de un 5% entre
la tarifa actual del servicio de

abastecimiento y la tarifa futura
a implantar una vez puesta en
marcha la potabilizadora; inver-
sión realizada, con acreditación
de las obras de mejora ejecuta-
das en los últimos cuatro años en
la red de abstecimiento.

Las subvenciones a conceder
alcanzarán el 100% del presu-
puesto total de gastos de la soli-
citud presentada, hasta un má-
ximo de 1,3 millones de euros
por solicitud, con posibilidad de
cofinanciación por parte de la
entidad solicitantes, si no alcan-
za con la subvención obtenida
una financiación del 100% de la
cantidad solicitada.

Recordar por último, que la
Diputación abona a los munici-
pios con cuyos proyectos se co-
labore financieramente un pri-
mer pago del 75% de la canti-
dad subvencionada, tras la Re-
solución aprobatoria de la con-
cesión de la subvención, y un se-
gundo pago del 25% restantes
tras la acreditación de la adjudi-
cación de la obra.

La Diputación dispone 6millones de euros
para la ejecución de potabilizadoras
de agua e infraestructuras anejas

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Aprobada la
convocatoria para los
municipios menores de
veinte mil habitantes

Reunión del presidente de la Diputación y su equipo para el seguimiento del Plan Contigo en los programas relativos al Área de Servicios Públicos Supramunicipales.

Villalobos. “Además, habrá 12millones de euros a través del Plan Contigo, para que

el agua sea un derecho, con la misma calidad de servicio en todo el territorio sevillano”
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Las entidades
locales podrán
aplazar la deuda
para acceder a
fondos de la UE

Efe SEVILLA

El Consejo de Gobierno dio
luz verde ayer a un decreto
ley que facilita el aplaza-
miento y el fraccionamiento
del pago de la deuda de las
entidades locales con la Jun-
ta de Andalucía con el fin de
que puedan acceder a los fon-
dos europeos de reconstruc-
ción Next Generation –Nueva
Generación, en español–.

En la rueda de prensa poste-
rior al Consejo de Gobierno, el
vicepresidente, Juan Marín,
explicó que la situación actual
de algunas corporaciones lo-
cales, especialmente ayunta-
mientos, derivada de sus deu-
das con la Administración au-
tonómica les impide afrontar

a corto plazo sus obligaciones
tributarias y el cumplimiento
de pago de otras deudas, lo
que podría impedirles acceder
a los fondos europeos.

El Ejecutivo andaluz
aprueba este decreto ley, que
modifica la Ley 6/2010, de 11
de junio, reguladora de la
participación de las entida-
des locales en los tributos de
la comunidad autónoma de
Andalucía (Patrica).

La nueva norma fija un pe-
riodo de carencia de hasta dos
años para comenzar a abonar
deudas con la Junta y, ade-
más, permite fraccionar el pa-
go durante los siguientes 15
años una vez transcurrido ese
periodo de carencia. El plazo
para el pago fraccionado se
determinará dividiendo la
deuda entre el 25% del impor-
te anual de la Patrica.

La nueva norma fija
un periodo de carencia
de hasta dos años
para abonar débitos
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Proposición
no de ley para
reclamar
el desdoble
de la A-471

R. P.

La secretaria del PSOE de Sevi-
lla y parlamentaria Verónica
Pérez ha reclamado a la Junta,
junto a la portavoz socialista en
la Comisión de Fomento, Bea-
triz Rubiño, y el alcalde de Le-
brija, José Barroso, que incluya
en el Plan de Infraestructuras
del Transporte y Movilidad
2021-2027 (Pitma), en exposi-
ción pública, el desdoble de la
A-471 para conectar su tramo
ya desdoblado de Cádiz con su
punto de conexión con la AP4.
Los socialistas andaluces de-
fenderán hoy en comisión par-
lamentaria una Proposición No
de Ley para pedir a la Conseje-
ría que contemple la actuación.

“Sevilla y Cádiz suman tres
millones de habitantes y han
tenido grandes déficits en in-
fraestructuras, lo que ha su-
puesto un obstáculo para el
desarrollo económico y para la
movilidad de sus habitantes.
La liberalización del peaje por
parte del Gobierno de España
supuso un punto de inflexión,
pero hay que seguir avanzan-
do”, aseguró Pérez.

El alcalde de Lebrija explicó
que la A-471 “soporta un tráfi-
co rodado de 10.000 vehículos
al día, 15.000 en verano, mu-
chos de gran tonelaje vincula-
dos a la agricultura”. El desdo-
ble supondría una oportuni-
dad para lograr una conexión
mediante carretera de gran ca-
pacidad entre Sevilla, sobre
todo en el Bajo Guadalquivir,
con los municipios situados en
la costa oeste de Cádiz.

◗ LEBRIJA
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E. BARBA  SEVILLA 

E
l Real Alcázar de Sevilla inau-
guró ayer una exposición fo-
tográfica en el Patio de Ban-
deras, con treinta láminas de 

hitos en el monumento, incluida en la 
amplia programación cultural y cientí-
fica diseñada para conmemorar el 90 
aniversario de la cesión del recinto pa-
laciego y sus jardines a la ciudad de Se-
villa. Aunque las actividades de esta pro-
gramación especial arrancaron en mayo 
pasado con visitas guiadas gratuitas por 
aquellos enclaves que han marcado la 
historia del monumento en las últimas 
nueve décadas, es a partir de ahora y 
durante los primeros meses cuando co-
brarán mayor protagonismo en la agen-
da cultural hispalense.  

La exposición de mupis consiste en 
una contraposición de fotografías an-
tiguas y actuales del Alcázar. Se trata 
de treinta láminas en quince mupis di-
vididos en tres bloques: el primero, el 
acto solemne de la propia cesión de la 
titularidad del monumento a la ciu-
dad; el segundo, un recorrido con imá-
genes de entones y ahora que reflejan 
la evolución de distintos espacios; y el 
tercero, el Alcázar contemporáneo 
como espacio de acontecimientos his-
tóricos para Sevilla y Andalucía. Todo 
ello, para conmemorar esa efeméride 
trsacendental para el devenir del mo-
numento y del patrimonio municipal. 

Firma de Alcalá-Zamora 

El Estado regaló el Alcázar al pueblo se-
villano mediante un decreto de 22 de 
abril de 1931, recién inaugurada la II Re-
pública, que se había proclamado unos 
días antes. La entrega se firmó por el 
presidente Niceto Alcalá-Zamora, quien 
quería mostrar cómo un palacio que ha-
bía sido propiedad de la Casa Real pa-
saba directamente a manos «del pue-
blo» sólo unos días después del cambio 
de régimen político. Pero más allá de 
ese gesto grandilocuente, en los deta-
lles estaba también una de las claves y, 
a la vez, un problema que el Ayunta-
miento ha venido arrastrando hasta 
ahora, casi un siglo. Porque la cesión 
fue parcial, no total, y desde luego nada 
altruista. Tanto es así que el propio go-
bierno local tardó meses en concretar 
la operación porque receló del pacto con 
la Administración central, que iba a ha-
cerle a Sevilla un regalo con truco. Por 
un lado, desde entonces los edificios pa-
laciegos cedidos costarían un buen di-
nero a los sevillanos en concepto de 

mantenimiento y conservación, que no 
son precisamente elementos accesorios 
en este caso. No ofrecía apenas rédito 
turístico el Alcázar por aquel entonces, 
obviamente, como sí ocurre hoy. Por 
otro lado, el Estado mantenía la propie-
dad de las dieciocho casas del Patio de 
Banderas, que siempre habían pertene-
cido al palacio pero que se desvincula-
ban del mismo mediante este decreto. 
Estas viviendas sí generaban unas su-
culentas rentas al Patrimonio del Esta-
do —los antiguos Bienes de la Corona—, 
de ahí que el Gobierno central no estu-
viera dispuesto a cederlas. Todo para el 
pueblo, sí, menos las rentas de las ca-
sas del Patio de Banderas, asunto que 
no se ha terminado de resolver hasta 
hace varios meses, cuando el Gobierno 
de Pedro Sánchez anunciaba un acuer-
do con Sevilla para la cesión gratuita de 
las viviendas. Una enorme medalla que 
el jefe de los socialistas regalaba a su 
caballo de batalla en Andalucía, Juan 
Espadas, cuya figura fue engordando el 
Ejecutivo central para las primarias an-
daluzas en las que después el regidor 
venció a Susana Díaz.   

El Ayuntamiento acabó aceptando 
en septiembre esa cesión con la contra-
partida de las casas del Patio de Bande-
ras puesto que su situación económica, 
además, era bastante precaria después 
de la celebración de la Exposición Ibe-
roamericana de 1929. La conservación 
del monumento palatino era por aquel 
entonces, además, muy escasa y defec-
tuosa, lo que también conllevaba un gas-
to para las arcas municipales enorme. 
No era tan bueno el ‘negocio’, por tanto, 
aunque ahora se haya arreglado.  

Reclamación recurrente 

Prácticamente todos los alcaldes demo-
cráticos, incluso los republicanos, han 
exigido al Gobierno central la cesión de 
todo el recinto del Alcázar y de sus ca-
sas anejas, lógicamente. Pese a todo, 
hace sólo varios años el Ministerio de 
Hacienda vendió a un particular el an-
tiguo puesto de guardia del palacio, ubi-
cado sobre las bóvedas por las que se 
llega al Callejón del Agua, y puso a la 
venta siete inmuebles más, todos ellos 
pertenecientes al recinto monumental 
y que el Ayuntamiento ha debido com-
prar al Gobierno tras meses de negocia-
ción para lograr una rebaja sobre los 
precios de mercado.  La última recla-
mación la efectuó el propio alcalde Juan 
Espadas en 2013, cuando todavía era 
concejal de la oposición. El problema 
creado en 1931 ha estado ahí hasta este 
mismo año, aunque ahora se celebra 
aquella cesión.  

Concluida la Guerra Civil, eso sí, el 
nuevo gobierno franquista exigió rápi-
damente al Ayuntamiento la devolu-
ción del Alcázar bajo el argumento de 
que había sido la República, en una si-
tuación «excepcional y transitoria», la 
que se lo había concedido. Para poder 
zanjar la espinosa cuestión y llegar a 
un acuerdo, el Consistorio ofreció a cam-
bio del palacio medieval los edificios 
de la Plaza de España, extremo que ter-
minó aceptando el Gobierno central, 
de ahí que posea desde entonces la ti-
tularidad del magnífico monumento 
de Aníbal González. 

El Ayuntamiento conmemora la efeméride, pero la  entrega 
del palacio por la República  no fue total: el Estado se quedó 
con las suculentas rentas de las casas del Patio de Banderas

La cesión con truco del 
Alcázar cumple 90 años

Sobre estas 

líneas, Antonio 

Muñoz, concejal 

de Cultura y 

Hábitat Urbano, 

en el estreno de 

la exposición 

con concejales y 

responsables 

del monumento. 

A la izquierda y 

abajo, varias 

personas 

repasan las 

láminas de los 

hitos del 

Alcázar  // FOTOS: 

MANUEL GÓMEZ
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J.J.B. 

SEVILLA 

El paso de la quinta ola del coronavi-
rus deja en Andalucía un dato que uni-
do al de incremento de contagios en 
mayores vacunados ingresados en re-
sidencias es inquietante por cuanto 
demostraría pérdida de eficacia pro-
gresiva de la vacuna con el tiempo. 

El Sindicato de Enfermería Satse 
advirtió ayer de un aumento impor-
tante del número de contagios entre 
profesionales sanitarios en el último 
mes. En concreto refiere 1.037 conta-
gios confirmados entre final de julio 
y el 27 de agosto pasado. No obstante, 
la curva de contagios en profesiona-
les de riesgo fue más pronunciada en 
la segunda mitad de julio, en las sema-
nas 29 y 30, según la gráfica recogida 
por el Instituto de Cartografía y Esta-
dística de Andalucía que refiere en los 
últimos 14 días un total de 118 casos 
de coronavirus ente sanitarios, 59 en 
centro sanitarios, 39 en centros socio-
sanitarios y 2 en otros centros.  

A juicio del Sindicato de Enferme-
ría, son ya varios meses consecutivos 

los que se está registrando un incre-
mento de contagios entre el personal 
sanitario hecho que, a su juicio, deja 
en evidencia que se sigue requiriendo 
un alto nivel de protección así como 
la realización de un estudio sobre du-
rabilidad de los efectos de las vacunas 
y el grado de permanencia de la inmu-
nidad, sobre todo teniendo en cuenta 
que los profesionales sanitarios fue-
ron junto a los mayores los primeros 
colectivos en inocularse las vacunas 

durante los meses de enero y febrero. 
Esta organización se ha dirigido a 

la Junta de Andalucía para solicitar la 
puesta en marcha de un estudio de se-
roprevalencia masivo entre los traba-
jadores de la Sanidad al igual que el 
que se ha anunciado ya para las resi-
dencias de mayores de la comunidad, 
con el fin de analizar el nivel de inmu-
nidad actual ante la covid-19 y si los 
sanitarios están protegidos ante el vi-
rus o si será necesario en el futuro, ad-

ministrar una dosis de recuerdo de la 
vacuna.  

En este sentido, insta a las autorida-
des sanitarias a que pronuncien sobre 
la posibilidad de inocular una dosis de 
refuerzo al personal sanitario, cuando 
lo sustente la evidencia científica y se 
autorice por la Agencia Europea del Me-
dicamento, tal y como se han plantea-
do ya para los colectivos vulnerables. 

La estadística oficial de la Conseje-
ría de Salud reconoce un total de 16.989 
contagios de Covid-19 confirmados en 
profesionales sanitarios de todo tipo 
de centros  y 21 fallecidos. La mayoria 
de los afectados -por ser el colectivo 
sanitario más numeroso- correspon-
de a profesionales de enfermería. El 
97 por ciento de los sanitarios andalu-
ces recibió la doble pauta vacunal.

Sanitarios alertan del aumento 
de casos Covid en profesionales

∑ Piden ampliar los 
estudios masivos de 
seroprevalencia de las 
residencias a centros 
de salud y hospitales

Enfermeras en un punto de vacunación masiva de Sevilla  // EFE/JULIO MUÑOZ

La estadística Covid en 
Andalucía ofreció ayer un 
dato sorprendente al confir-
ma tan solo 307 contagios en 
un día, 991 casos menos que 
los registrados el lunes y 673 
menos que los comunicados 
hace siete días. Se trata de la 
cifra más baja diaria de 
positivos desde el 30 de 
marzo. Así la tasa de inciden-
cia acumulada a 14 días bajó 
ayer a 153,7 casos por 100.000 
habitantes, rozando el nivel 
de alerta media que se 
alcanzará posiblemente hoy. 
Cádiz marca la incidencia más 
baja a 14 días con 119 casos, 
mientras Huelva muestra la 
máxima, siendo la única 
provincia andaluza por 
encima de los 220 casos.  
El día contabiliza también 22 
muertes por Covid y deja el 
núimero de ingresados por 
Covid en 797 enfermos - 24 
más que el lunes pero 225 
menos que hace una semana-.

Caída singular de 
los contagios con 
solo 307 positivos
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Cristina Valdivieso SEVILLA

No es posible facilitarle cita en
una fecha próxima. Es el mensa-
je con el que se topan la mayoría
de ciudadanos que intentan co-
ger una cita con su médico de ca-
becera a través del portal digital
del Servicio Andaluz de Salud
(SAS) Clic Salud+. La suerte de
los que lo intentan por teléfono
no cambia. Esperas intermina-
bles para ser atendidos por una
operadora y citas con demoras de
hasta 15 días en muchas áreas de
salud hacen que conseguir una
consulta médica, ya presencial o
telefónica, de Atención Primaria
se haya convertido en un reto de
difícil acceso.

La situación que arrastra la
Atención Primaria en la provincia
desde que comenzó la pandemia,
agudizada en los últimos meses
por una quinta ola de Covid en ple-
na temporada de vacaciones del
personal, ha derivado en un au-
téntico colapso debido a la caren-
cia de las plantillas de médicos.

Aunque las cifras de la pande-
mia van en descenso y eso ha
ayudado a bajar la presión en los
centros de salud, el día a día, tal
y como relatan los propios profe-
sionales, sigue siendo “brutal”,
con agendas diarias, entre con-
sultas telefónicas y presenciales,
de en torno a 40 ó 50 pacientes.
Esto, en palabras del presidente
del Sindicato Médico de Sevilla,
Rafael Ojeda, está provocando
múltiples consecuencias.

Una de ellas es que haya pa-
cientes que no reciban la llamada
de su médico, precisamente por
la sobrecarga a la que están so-
metidos los facultativos, a los que

no da tiempo a llamar a todos los
enfermos que tienen agendados
durante su jornada laboral; y,
otra, que se generan situaciones
de tensión extrema en los centros
de salud, con episodios de vio-
lencia verbal constante por parte
de los pacientes a los profesiona-
les de Atención Primaria por la
frustración que le provoca el no
conseguir ver a su médico.

“Lo de la quinta ola ha sido tre-
mendo porque el pico de conta-
gios coincidió con que ya había
empezado el turno de vacacio-
nes. Ha habido casos de compa-
ñeros que han tenido que sopor-
tar una presión brutal, con jorna-
das maratonianas. Llegaban al
centro de salud antes de las ocho
y se iban a las cuatro o cinco de la
tarde sin parar ni un minuto ni
para un café. Extenuados. Ha si-
do durísimo. Afortunadamente,
en el mes de agosto la cosa se ha
calmado un poco y la ola ha em-
pezado a controlarse, por lo que
la situación ha sido un poco me-
nos crítica. Pero, en todo caso, se
mantienen los 40 ó 50 pacientes
por consulta como mínimo. Y
cuando uno se va a su casa des-
pués de atenderlos a todos, se va
agotado también”, relata el pre-
sidente sindical.

Ojeda advierte de que son los
propios trabajadores de los cen-
tros de salud los que están pagan-
do los platos rotos por la situa-
ción que se está viviendo, con las
eternas esperas para conseguir
cita o los retrasos en las consul-
tas. Precisamente, hay profesio-
nales de la Atención Primaria se-
villana que han renunciado a una
plaza en propiedad en la sanidad
pública y hay varios, incluso,

afirma Ojeda, que “se han llega-
do a plantear dejar la Medicina
porque no pueden más”, insiste.

La existencia de lista de espe-
ra en Atención Primaria no es
algo nuevo. Los profesionales
ya denunciaron esta situación
hace justo un año cuando el es-
tallido de la segunda ola de Co-
vid tras el primer verano de la
pandemia coincidió con el au-
mento de personas a las que
atender y hacer seguimiento,
unido al retraso acumulado de
julio y agosto. Luego, se volvió a

repetir en el pico de la tercera
ola, entre enero y febrero.

Para el facultativo, el proble-
ma básico detrás de todas estas
circunstancias es la “escasez de
las plantillas”. “Cuando parti-
mos de una plantilla ya de por sí
escasa, en el día a día ya hay au-
sencias y se suman los descan-
sos vacacionales, las plantillas
son del todo insuficientes. Si a
esto le añadimos la situación de
pandemia, llegamos al límite y
al borde del colapso en la Aten-
ción Primaria”, afirma.

En este sentido, el facultativo
insiste en que “hay dos solucio-
nes fundamentales”, pero que la
Administración “no quiere apli-
car”. Aunque como remedio “a
corto plazo”, Ojeda propone
realizar planes de choque con
turnos de tarde para reforzar las
plantillas de médicos en aquellas
zonas más deficitarias a través de
turnos de continuidad asistencial
remunerados, es decir, abonar
los turnos de tarde de aquellos
médicos que se quedan volunta-
riamente en sus centros para

ANTONIO PIZARRO

Un joven se coloca la mascarilla para acceder al centro de salud Marqués de Paradas, en el centro de Sevilla.

● La vuelta de las vacaciones y la
pandemia elevan la carga de trabajo
de los profesionales, agravada por
“la escasez crónica de las plantillas”
y las “pésimas” condiciones laborales

Continúa la
odisea para
conseguir
una cita con
el médico

Los contagios bajan del centenar
en un día con otras cincomuertes

La Consejería de Salud y Familias
comunicó ayer sólo 78 nuevos po-
sitivos de Covid en la provincia,
donde en las últimas 24 horas se
han notificadomás de unmillar
de altasmédicas a pacientes que
han superado la infección (1.055).
Todo ello hace que la cifra de ca-
sos activos descienda considera-
blemente y se sitúe en 14.928, el
datomás bajo desde julio. Por su
parte, siguiendo con la línea des-

1.542 contagios activos. En el la-
do opuesto, la zona Este está en
lamejor posición, con una inci-
dencia de 98 casos y sólo 166
contagios confirmados en 14 días.
Por otro lado, del total de casos
activos, 42 están ingresados en
UCI y son un total de 184 lo que
permanecen hospitalizados. Pero,
pese a estamejoría generalizada,
lasmuertes no cesan y en las úl-
timas horas se ha producido el fa-
llecimiento de otras cinco perso-
nas que siguen engrosando la ci-
fra de víctimas de la pandemia en
la provincia hasta alcanzar las
2.208 desdemarzo de 2020.

cendente de la quinta ola en la pro-
vincia, también sigue bajando la ta-
sa de contagios. Por primera vez
este verano la incidencia acumula-
da es inferior a los 200 puntos, si-
tuándose en 194 casos por cienmil
habitantes, que significan casi cien
puntosmenos en una semana. Por
distritos sanitarios, la capital se
mantiene a la cabeza con la tasa
más alta de la provincia, con 223
casos por cienmil habitantes y
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abordar turnos de demanda ex-
traordinaria o aquellas citas que
se hayan quedado sin poder aten-
der por la mañana, horas de tra-
bajo que se quedan sin abonar,
advierte el presidente del SMS.

Por otro lado, mejorar las ac-
tuales condiciones laborales para
conseguir atraer al profesional
hacia la Atención Primaria y evi-
tar la fuga de médicos a otras co-
munidades o, incluso, al extran-
jero o la sanidad privada. “El SAS
nos ha llegado a confesar al sindi-
cato que uno de los problemas pa-
ra reforzar las plantillas con los
que se encuentra es que no pue-
den competir en salarios con
otros países europeos, por lo que,
cuando han querido rescatar pro-
fesionales que estaban fuera, ha
sido imposible poderlos captar en
este sentido”, sostiene.

En este punto, Ojeda hace refe-
rencia a determinados servicios en
los que la escasez de médicos para
cubrir plazas ofertadas por la Ad-
ministración, “es límite”. Se refie-
re así al Dispositivo de Apoyo, “en
el que el médico contratado no sa-

be en qué pueblo va a trabajar ca-
da día y en el que se hacen ofertas
de trabajo más precarias de lo ne-
cesario; o el servicio de Urgencias
del distrito Sevilla, donde de las
seis ambulancias disponibles, “só-
lo pueden salir diariamente tres o
cuatro por falta de profesionales”.
El portavoz sindical señala, en es-
te sentido, que el sistema retribu-
tivo de este servicio se basa en un
modelo muy antiguo por el que no
se abonan ni horas extraordina-
rias ni nocturnidades o festivos,
con unas condiciones laborales
“extraordinariamente malas”.

El otro gran aspecto negativo
que resaltan en el Sindicato Médi-
co tiene que ver con la organiza-
ción de las consultas telefónicas y
presenciales. Aunque desde el pa-
sado marzo se ha potenciado la
presencialidad en los centros de
salud, Ojeda denuncia una “im-
provisación” de la Junta. “Las con-
sultas telefónicas son muy buenas
para solventar cuestiones buro-
cráticas u otras asistencias del tipo
recogida de analíticas, por ejem-
plo, pero no todas las consultas
pueden ser a distancia”, señala
Ojeda. El Sindicato Médico de Se-
villa exige que se protocolice la
atención por teléfono y se ordenen
las agendas teniendo en cuenta
qué se puede atender por esta vía.
“Ninguna de esas cosas se está
haciendo y hay un nivel de impro-
visación altísimo con el que volve-
mos al principio del problema, con
cantidades ingentes de consultas
diarias por cada médico que hacen
que muchos días sea imposible
que los facultativos puedan com-
pletar las agendas”, subraya.

El SindicatoMédico

denuncia “improvisación”

en la recuperación de

las citas presenciales
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JESÚS ÁLVAREZ 
SEVILLA 

L
a Consejería de Salud tiene 

previsto empezar a construir 

en breve plazo un nuevo edi-

ficio sanitario de seis plantas 

más tres sótanos sobre el solar del 

antiguo Equipo Quirúrgico, frente a 

los Jardines de Murillo. La Gerencia 

Municipal de Urbanismo permite seis 

plantas en esa ubicación, muy cerca-

na al Palacio de Justicia, y una edifi-

cabilidad máxima de 5.175 metros 

cuadrados.  

El plan funcional realizado por téc-

nicos del Servicio Andaluz de Salud, 

prácticamente ultimado, contempla 

que las tres primeras plantas las ocu-

pe un centro de Atención Primaria, 

que sustituirá al ubicado actualmen-

te en la calle Marqués de Paradas, por 

el que la Junta de Andalucía paga un 

elevado alquiler. En este centro de sa-

lud trabajarán unos dieciocho médi-

cos y se baraja que alguno de ellos 

pueda salir de las plantillas del cen-

tro de Atención Primaria María Au-

xiliadora y del Porvenir, los más cer-

canos al nuevo edificio. 

Urgencias 
En una zona de la planta baja del 

futuro edificio se ubicará un 

punto de Urgencias 24 horas 

que incorporará servicios 

de radiografía y analítica 

muy avanzados con los 

que no cuenta en este 

momento la atención pri-

maria en Sevilla capital. 

También está previsto 

que se incluya una base 

del 061 en el plan funcio-

nal elaborado por los téc-

nicos del Servicio Anda-

luz de Salud (SAS), aun-

que aún debe recibir el visto 
bueno de la Consejería de la 

Presidencia. Fuentes próxi-

mas a la misma no creen, sin 

embargo, que se introduzcan cam-

bios significativos respecto al pro-

yecto inicial presentado por Salud, 

según el cual las plantas tercera, cuar-

ta, quinta y sexta se destinarán a de-

pendencias administrativas de la Con-

sejería, actualmente ubicada en Se-

villa Este. El plan prevé también tres 

plantas subterráneas que se dedica-

rán a plazas de aparcamiento, aun-

que aún no está completamente de-

cidido la forma de gestión de las mis-

mas.  Serían unas cien plazas en una 

zona estratégica de la ciudad. 
Este proyecto lleva gestándose des-

de hace más de un año y estaba pre-

visto que se anunciara oficialmente 

antes del inicio de las va-

caciones, aunque se ha 

ido retrasando por di-

versas razones. El con-

sejero de Salud y Fa-

milias, Jesús Aguirre, 

el primer interesado 

desde hace muchos 

meses en darle un uso 

sanitario a un solar va-

cío y abandonado des-

de hace trece años en 
una zona muy céntrica de 

Sevilla, tiene previsto ex-

plicar con detalle este pro-

yecto que se abordará en el úl-

timo tramo de la legislatura, aun-

que no será fácil que pueda 

inaugurarse antes de las próximas 

elecciones autonómicas previstas para 

diciembre de 2022. Aguirre compa-

recerá mañana en el Parlamento de 

Andalucía para hablar sobre las lis-

tas de espera y la situación de la aten-

ción primaria en la comunidad anda-

luza. 

Tres rescates 
Desde el Ejecutuivo se relaciona la 

recuperación de este solar que alber-

gó hasta 2008 un centro sanitario muy 

querido por los sevillanos a otros «res-

∑ Tres se destinarán a un nuevo centro 
de Atención Primaria que sustituirá al 
de Marqués de Paradas 

∑ Incluirá un servicio de Urgencias 24 
horas del que no dispone ninguno en 
la capital, además de una base del 061

E
l PSOE decía y el PP 

hace. Los hechos son 

incontestables en ma-

teria sanitaria en Sevilla. 

Primero lo vimos con el 

Hospital Militar, que ha es-

tado varias décadas crian-

do jaramagos y sufriendo 

expolios. El nuevo gobierno 

autonómico lo ha reabierto 

en apenas dos años. Des-

pués pasó con el Hospital 

de la Cartuja, un proyecto 

privado que quedó parado 

y que la Junta ha recupera-

do. Y ahora el Equipo Qui-

rúrgico. Tres a cero.

Otro tanto

ADRIANO

El plan funcional está 
prácticamente ultimado y 
empezará a ejecutarse en 
breve plazo 

Contempla tres plantas 
subterráneas y que las 
cuatro superiores se 
destinen a la Consejería 

La Junta resucitará 
el Equipo Quirúrgico 
con un centro de 
seis plantas
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cates» relacionados con el campo 

de la salud como el del antiguo Hos-

pital Militar, cuya reapertura com-

pleta se prevé para el verano próxi-

mo tras su apertura parcial el pasa-

do 1 de febrero; o del nunca nacido 

Hospital de Medicina Molecular de 

la Cartuja, que acogerá dentro de 

unos meses el área de Maternidad 

del Hospital Virgen Macarena, lo que 

permitirá al segundo mayor hospi-

tal sevillano acabar, gracias a esta 

«sucursal», que se llamará Hospital 

Cartuja Macarena, con buena parte 

de sus habitaciones triples, una vie-

ja promesa que los anteriores Go-

biernos socialistas formularon va-

rias veces durante sucesivas cam-

pañas electorales sin que llegara 

nunca a materializarse.

Solar del antiguo Equipo 

Quirúrgico donde se levantará el 

nuevo edificio sanitario

J.M. SERRANO
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MARTÍN LAÍNEZ 

SEVILLA 

La quinta ola del Covid en la provin-
cia de Sevilla se inició cuando a fina-
les del mes de junio empezaron a ser 
vacunadas las personas nacidas a par-
tir de 1970. Desde entonces, la curva 
de infectados empezó a crecer de ma-
nera progresiva hasta alcanzar el día 
10 de agosto la tasa de contagios más 
alta, de 516 casos por cada cien mil ha-
bitantes. Pero creció especialmente 
en el grupo de edad más joven que aún 
no se había vacunado, entre los 12 y 19 
años.  

Tanto es así que, según la última ac-
tualización de los datos de la pande-
mia del Instituto de Estadísticas y Car-
tografía de Andalucía (Ieca), este gru-
po tiene una incidencia acumulada de 
334 casos, mientras que el siguiente 
tramo de edad, entre 20 y 29, registra 
una tasa de 240. El tercero más afec-
tado y el que menos se esperaba es el 
de mayores de 80 años.  

Este verano el Covid ha vuelto a en-
trar en algunas residencias de ancia-
nos de la provincia tras nueve meses 
de la llegada de la primera dosis a es-

tos asilos. Los siguientes cinco grupos 
con tasas más altas son los de 40-49 
años (187), 30-39 (184), 50-59 (144), 60-
69 (141) y, finalmente, 70-79 (132), se-
gún los datos de este mismo portal es-
tadístico de la Junta. 

Datos del día 
Se trata del dato más bajo desde el pa-
sado 2 de marzo. Han pasado seis me-
ses desde que se registrara una cifra 
tan baja de nuevos positivos. Los no-
tificados ayer son 78, con lo que evi-
dencia que la quinta ola está a punto 
de desaparecer en la provincia de Se-
villa, motivado ello por el ritmo de va-
cunación. Con estos 78 nuevos infec-
tados, la cifra global desde el inicio de 
la pandemia queda ya en 173.036, mien-
tras que la de curados se eleva a 
155.900, merced a los 1.055 registra-
dos en la última jornada. En el lado ne-
gativo hay que volver a mirar al capí-
tulo de fallecidos, con cinco más, por 
lo que ya son 2.208 las personas que 
han perdido la vida por el Covid des-
de que trascendiera en marzo de 2020 
el primer fallecido en la provincia. Los 
últimos se han notificado en Sevilla 
capital (2), Cantillana (2) y Bollullos. 

Por contra, y siguiendo con la línea 
descendente de la quinta ola hay que 
señalar que la tasa de contagios de la 
provincia baja por primera vez de los 
200 puntos este verano, situándose ya 
en 194 casos por cada cien mil habi-
tantes en el período de los últimos ca-
torce días, lo que significa 19 puntos 
menos que el lunes.   También es sig-
nificativa la disminución de la inci-
dencia acumulada en Sevilla capital, 
hasta los 223 (-18), mientras que los 
municipios que componen el distrito 
sanitario del Aljarafe logran un des-
censo de la tasa de 10 puntos, hasta los 
175. 

Por su parte, los pueblos de la Sie-
rra Sur y parte de la Campiña que com-
ponen el distrito Este, son los prime-
ros en bajar del centenar. En concre-
to, la tasa de contagios aquí ya es de 
98 (-5).  En el distrito Sur (formado por 
los municipios más poblados tras la 
capital, como Dos Hermanas, Alcalá 
de Guadaíra y Utrera, entre otros), se 
ha reducido la tasa en 33 puntos, has-
ta los 195. 

En cambio, son 17 puntos menos los 
que marca el distrito Norte (Sierra Mo-
rena, la Vega y los Alcores), quedando 
por tanto la incidencia acumulada a 
14 días en 205 casos por cada cien mil 
habitantes. En la actualidad hay 184 
hospitalizados (9 más que ayer), de los 
cuales 42 (-2) lo hacen en la UCI.

La tasa más alta de Sevilla se da 
entre los jóvenes de 12 a 19 años

∑ El grupo de más de 80 
años ocupa el tercer 
lugar por detrás de los 
veinteañeros, segundos

Tres jóvenes aguardan su turno para vacunarse en el estadio de la Cartuja de Sevilla  // ROCÍO RUZ

M. L. SEVILLA  

El foco detectado en el Centro de Ma-
yores Guadaíra, en Alcalá, se ha dado 
ya por extinguido, según apuntan 
fuentes sanitarias de la Junta a ABC. 
En este geriátrico han muerto en esta 
quinta ola hasta once ancianos por 
Covid, muchos de ellos con patolo-
gías graves. Los contagios llegaron 
a afectar a una treintena de perso-
nas entre residentes y trabajadores. 
Además, el brote del asilo de ancia-
nos de las Hermanitas de los Pobres 
de Sevilla capital, ubicado en las ca-
lle Luis Montoto, habría quedado ya 
resuelto hace un par de días tras ha-
ber alcanzado una decena de casos 

En el brote de la residencia San 
Nicolás de Cantillana, que llegó a 
contabilizar 69 contagios confirma-
dos entre los ancianos y 17 entre la 
plantilla,  la situación ha mejorado 
en una semana, puesto que en la ac-
tualidad hay 26 residentes y cuatro 

trabajadores con Covid, contabili-
zándose un deceso desde que se ini-
ció este foco a mediados de agosto. 

En la residencia Vitalia de Écija la 
situación ya está mucho más contro-
lada puesto que este martes solo ha-
bía cuatro ancianos infectados. Aquí 
el brote llegó a afectar a varias dece-
nas de residentes, de los cuales 14 
perdieron la vida desde primeros del 
pasado mes de agosto. Otro asilo afec-
tado es el del Centro de Mayores Ge-
rón en la Carretera de Carmona en 
Sevilla capital, si bien los positivos 
se han reducido a la mitad, 27 resi-
dentes y nueve trabajadores. Más de 
medio centenar de ancianos se con-
tagiaron y cuatro murieron, así como 
una decena de empleados dieron po-
sitivo por Covid estas últimas sema-
nas. También hay un brote en la re-
sidencia El Pilar de Carmona con 
36 residentes y ocho trabajadores 
con Covid.

Bajan los positivos en las 
residencias de ancianos, donde 
ya se han resuelto dos brotes

COVID EN LOS GERIÁTRICOS

En las últimas 24 horas  
se han notificado tan sólo 
78 nuevos contagios, pero 
hay que lamentar cinco 
fallecimientos más 

La incidencia acumulada 
de la provincia se sitúa ya 
por debajo de los 200 y se 
reduce hasta los 98 puntos 
en la Sierra Sur
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MERCEDES BENÍTEZ 
SEVILLA 

Pese a que la intención de los rectores 

es que el próximo curso haya la máxi-

ma presencialidad en las universida-

des, en la Pablo de Olavide a partir del 

próximo 20 de septiembre no todos 

irán a clase. Habrá turnos para las au-

las y sólo podrán estar la mitad de los 

estudiantes en clase mientras el res-

to seguirá ‘online’. Para ello se hará un 

horario especial y los grupos se for-

marán en función de los apellidos. 

Esta decisión se tomó ayer en la re-

unión que mantuvieron el rector Fran-

cisco Oliva Blázquez, el vicerrector de 

Estrategia y Planificación Académica, 

José Antonio Sánchez Medina, y la vi-

cerrectora de Relaciones Institucio-

nales y Fundaciones, Laura López de 

la Cruz.  

En esa cita con los decanos, direc-

tores de centros y departamentos, se 

informó sobre las medidas de preven-

ción y salud impuestas por las autori-

dades sanitarias para el inicio del cur-

so académico, la posición de los rec-

tores y las decisiones adoptadas por 

el equipo de gobierno de la UPO. 

Las prácticas en las aulas 
Así, se retoma en el nuevo curso la pre-

sencialidad del estudiantado en el cam-

pus, realizándose una distinción en-

tre las Enseñanzas Básicas (EB) y las 

Enseñanzas Prácticas (EPD). En el caso 

de la docencia de las Enseñanzas Bá-

sicas, el aforo se limita al 50 por cien-
to, por lo que se duplicarán los grupos 

y la docencia será dual interactiva: 50 

por ciento de estudiantes en el aula y 

50 por ciento siguiendo la clase por 

medios telemáticos.  

Para ello la UPO ha llevado a cabo 

una importante renovación de las cá-

maras en 123 aulas, según explicó la 

vicerrectora Laura López de la Cruz, 

que insistió en que esa inversión se ha 

afrontado con fondos europeos desti-

nados al Covid. Los nuevos equipos in-

formáticos permitirán la docencia dual, 

con cámara, en la que siguen al profe-

sor mientras da la clase y se mueve por 

el aula y que permite la interacción a 

los alumnos que están en casa, que 

pueden ver también todo lo que ocu-

rre en el aula. 

En cuanto a los subgrupos se alter-

narán semanalmente. El desdobla-

miento se realizará por apellidos, en 

grupos homogéneos y similares, pero 

no necesariamente idénticos. Los sub-

grupos coincidirán para todas las asig-

naturas de la línea.    

Datos recogidos 
Para controlar la trazabilidad de los 

estudiantes, todas las bancadas esta-
rán numeradas, cada estudiante debe 

ocupar el mismo asiento y rellenar una 

hoja con sus datos que será propor-

cionada y recogida por los ayudantes 

de servicio. Las hojas serán custodia-

das por el área de prevención y se ac-

tivará un protocolo específico en caso 

de contagio. 

En lo que respecta a la docencia de 

las Enseñanzas Prácticas y Desarro-

llo (EPD), y teniendo en cuenta que se 

trata de grupos reducidos que pueden 

ser considerados «grupos burbuja» y 

el alto índice de vacunación, se esta-

blece el cien por cien de presenciali-

dad. Todos los exámenes serán pre-

senciales. 

El horario en columnas previsto  su-

pondrá que cada alumno tendrá un 

día prácticas y otro teóricas. Con ello 

se pretende evitar la presencia de es-

tudiantes deambulando por el cam-

pus, disminuyendo el riesgo de conta-

gio. Ayer se recordó que los rectores, 

así como la propia Consejería, han ele-

vado una petición al Ministerio de Uni-

versidades para que se revise el docu-

mento del pasado 16 de julio y se eli-

Así será el curso en la 
UPO: la mitad de 
estudiantes en clase y 
la otra mitad online

∑ Las bancadas estarán 
numeradas y cada 
alumno ocupará el 
mismo asiento siempre

Sobre estas líneas, una clase universitaria  // R. DOBLADO

minen o disminuyan las restricciones 

impuestas a las Universidades.  

Vacunar en la universidad 
Además la UPO tiene previsto vacu-

nar en su propio campus una vez que 

empiecen las clases. Según la vicerrec-

tora, se ofrecerá esa opción de inmu-

nizarse en el campus a aquellos estu-

diantes que no estén vacunados. Ac-

tualmente el porcentaje de vacunados 

con la pauta completa entre el alum-

nado supera el 70 por ciento. En cual-

quier caso desde el rectorado se espe-

ra que las medidas puedan relajarse 

pronto. «Creemos que en un mes po-

drá haber grandes cambios», decía la 

vicerrectora. La UPO se volcará en 

compensar a los estudiantes y en con-

seguir que la vida vuelva al campus.

A la espera de que el 
Ministerio elimine las 
restricciones habrá 
horarios alternativos
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Á. B. SEVILLA

El actual Gobierno de la Junta de
Andalucía va a acometer la elabo-
ración del último proyecto de ley
del Presupuesto de la legislatura
con mayor incertidumbre que
nunca. La clave está en Vox, cuyo
grupo parlamentario se había es-
pecializado en aprobar los presu-
puestos con suspense pero que
ahora, con el impulso que le pro-
porcionan unos sondeos demos-
cópicos favorables, se muestra
más reticente, al menos pública-
mente, a aportar la estabilidad
que da a todo Gobierno la dispo-
sición en tiempo y en forma de
una ley presupuestaria. Sin el
apoyo asegurado de Vox, al Go-
bierno andaluz le queda el recur-
so de la buena disposición del res-
to de los partidos. Por ahora, el
PSOE se ha ofrecido a sumar y la
Junta desconfía y no descarta la
prórroga, mientras Vox, a lo suyo,
se limita a pedir el adelanto elec-
toral. La política entra en juego.

En ese contexto deben inter-
pretarse las declaraciones de los
dirigentes políticos en las última
semanas. Ayer, el vicepresidente
de la Junta, Juan Marín, conside-
ró que a los ofrecimientos del
PSOE-A para negociar las cuen-
tas son “una puesta en escena”.
Marín, en un alarde de lenguaje
coloquial, afirmó, refiriéndose a
la oferta del secretario general
del PSOE-A, Juan Espadas, que
“no va a aprobar ni muerto el pre-
supuesto que le presenten PP y
Cs” y que, “como mucho”, se
planteará una abstención.

“Una cosa es el postureo y otra
la hora de la verdad, cuando haya
que darle al botón del sí”, dijo Ma-

rín en unas declaraciones recogi-
das por Efe, antes de contestar
que, si no sumaran los apoyos ne-
cesarios, “no es una mala opción
antes de someternos a una situa-

ción que no se la cree ni los que la
están diciendo”. El Gobierno an-
daluz, explicó Marín en la rueda
de prensa posterior al Consejo de
Gobierno, pretende sacar adelan-
te las cuentas de 2022 pero “hay
que leer el escenario”: “La única
alternativa” es la “posible colabo-
ración” de Vox, pero dijo del par-
tido que “está por las elecciones,
nada más le interesa”.

El portavoz del Gobierno, Elías
Bendodo, insistió en la idea de
que el objetivo sigue siendo que

haya un Presupuesto e insistió en
que el Gobierno andaluz hablará
con todos los partidos, incluido
el líder del PSOE-A, con quien
Moreno se reunirá “en cuestión
de días, cuando lo permita la
agenda”, así como con el resto de
portavoces políticos.

En esa línea, el consejero de
Hacienda, Juan Bravo, señalo
que la Junta “no pone líneas rojas
a nadie” y que “se sentará con to-
do el mundo a negociar” el presu-
puesto, al tiempo que pidió al res-

to de formaciones que tampoco
“pongan líneas rojas a nadie” y
subrayó que “van a escuchar a to-
dos y si las propuestas son bue-
nas se incorporarán al presu-
puesto vengan de quien vengan”.

Bravo se preció de haber asu-
mido en anteriores leyes presu-
puestarias las enmiendas de
otras formaciones: “Este Gobier-
no desde que llegó en 2019 hizo
algo que en los últimos seis años
nunca se hizo, que era aprobar
enmiendas de la oposición”.

“Hay cinco partido políticos
ahora mismo que tienen repre-
sentación parlamentaria y para
nosotros representan la voluntad
de los andaluces, que debe ser
respetada por el Gobierno anda-
luz siempre, sin exclusión de na-
die”, insistió, según recogió Eu-
ropa Press. Bravo añadió que el
31 de diciembre el presupuesto
“debería estar aprobado para evi-
tar un prórroga” e indicó que
ahora “todo el mundo comparte
que es importante” tenerlo.

La Junta recela del respaldo del PSOE
al Presupuesto y se abre a prorrogarlo

RAÚL CARO / EFE

El portavoz del Gobierno, Elías Bendodo, y el vicepresidente de la Junta, Juan Marín, ayer en San Telmo.

● Bravo reclama que no haya
“líneas rojas” entre los partidos
● Bendodo anuncia que Moreno
se reunirá “en días” con Espadas

Juan Espadas no va
a aprobar nimuerto
el Presupuesto de
PP y Ciudadanos”

Juan Marín
Vicepresidente de la Junta
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A.R. VEGA/ F DE VALLE 

SEVILLA / MÁLAGA 

El Gobierno andaluz duda de las in-
tenciones de Juan Espadas en su ofer-
ta a negociar el presupuesto andaluz 
y da por sentado de que se trata de una 
estrategia dilatoia que tarde o tempra-
no obligará a prorogar las cuentas en 
2022 si Vox mantiene su negativa al 
respaldarlas en el Parlamento.  

Para el vicepresidente de la Junta 
de Andalucía, Juan Marín (Ciudada-
nos), el nuevo PSOE que dirige el tam-
bién alcalde de Sevilla «no va a apro-
bar ni muerto los presupuestos al Go-
bierno del PP y Ciudadanos».   

A preguntas de los periodistas du-
rante la rueda de prensa posterior al 
Consejo de Gobierno andaluz, Marín 
ha señalado que ve «postureo» en la 
mano tendida por los socialistas, que 
hoy conforman el principal grupo de 
la oposición, al Ejecutivo autonómico 
para pactar las cuentas de la Junta de 
Andalucía para 2022. «Como mucho» 
los socialistas se pueden plantear una 
abstención «después de estar tres años 
y medio missing» en su estrategia de 
oposición, ha indicado. 

Hasta ahora el Gobierno andaluz ha 
aprobado tres presupuestos con el apo-
yo parlamentario de Vox, que desde 
hace meses demanda la convocatoria 
de elecciones anticipadas, una posibi-
lidad que el propio presidente regio-
nal, Juanma Moreno, ha rechazado por 
activa y por pasiva. 

«Ya está bien de tomarle el pelo» a 
la gente, ha comentado Marín, que es-
taba acompañado por el portavoz del 
Gobierno andaluz y consejero de la 
Presidencia, Elías Bendodo. «Espadas 

va a seguir las instrucciones de Sán-
chez y no va a aprobar el presupuesto 
de la Junta. ¿O es que somos nuevos 
en esta plaza?», ha ironizado. 

Horas antes, el portavoz socialista 
en la Comisión de Presidencia del Par-
lamento andaluz, Mario Jiménez, ha-
bía metido presión al Gobierno de PP 
y Ciudadanos (Cs), al que ha apremia-
do a aclarar si el presidente de la Jun-
ta, Juanma Moreno, va a aceptar la so-
licitud de reunión que el sábado le tras-
ladó por carta el secretario general del 
PSOE-A, Juan Espadas, para tratar de 
sentar las bases de un «gran acuerdo 
de comunidad autónoma» que con-
templaría el apoyo socialista al pro-
yecto de Presupuestos. 

Bendodo le contestaba desde San 
TYelmo asegurando que habrá reunión 
«con todos» y atemperó las prisas del 
portavoz socialista al recordarle que 
el presidente del Gobierno, Pedro Sán-
chez, tardó 881 días en recibir en la 
Moncloa al presidente de la Junta.  

Por otra parte, el portavoz parla-
mentario de Educación del PP Anda-
luz, Miguel Ángel Ruiz, volvió ayer a 

«Ni muerto aprobará Espadas un 
presupuesto a PP y Ciudadanos»

∑ Marín duda de la oferta  
y atempera la 
inquietud del PSOE por 
negociar las cuentas 

Los populares piden a los 
socialistas que demuestren 
su nueva vocación de 
acuerdo volviendo al pacto 
por la Educación 

tender la mano al PSOE para retomar 
los trabajos que dieron lugar el año pa-
sado al dictamen sobre el Pacto Social 
por la Educación en Andalucía. La edu-
cación, recordó Ruiz a los socialistas, 
«no es cosa del partido que gobierna»; 
debería ser «algo en lo que nos ponga-
mos de acuerdo todos los partidos y 
toda la comunidad educativa».  

En efecto, el abandono de las fuer-
zas de izquierda de aquella comisión 
(el PSOE desde el principio, Adelante 
Andalucía cuando ya sólo quedaba ela-
borar el dictamen final) motivó que 
sólo las fuerzas que sostienen al ‘go-
bierno del cambio’ rubricasen un do-
cumento que compilaba las principa-
les conclusiones después de horas de 
intervenciones en el Parlamento de 
un total de 81 personas de reconocido 
prestigio. Entre ellas, muchas de las 
demandas tradicionales de los parti-
dos de izquierda. Bajar la ratio, en pri-
mer lugar. Pero también se solicitaba 
un incremento de los recursos y la in-
versión en Educación.
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D
icen que anda cabreado el alcalde por 

la filtración del proyecto de Feria 

light para 2022 que se estaba perge-

ñando en su Ayuntamiento. No tan-

to por la filtración a ABC como por el hecho 

de que en la cocina socialista se estuviese pre-
parando un guiso tan poco afortunado para la 

próxima primavera. No debe enfadarse tanto 

Juan Espadas con las meteduras de pata que 

protagoniza su equipo mientras él se pasa la 

mitad del tiempo atendiendo los papeles de 

San Vicente o de gira por la geografía andalu-

za. Al menos por esta vez, el desbarre de Fies-

tas Mayores le ha permitido al alcalde una rea-

firmación de autenticidad sevillana que ha 

sido unánimemente secundada por los sevi-

llanos. La polémica permitía, además, esas fra-

ses rotundas que tanto gustan a los políticos: 

«La Feria no se toca», «no admito sucedáneos» 

y «la Feria o es como es, o no es». Con el vien-

to de la opinión pública de popa, Espadas se 

envolvió en la bandera de la sevillanía para de-

fender las características de una fiesta incom-

patible con una regulación estricta. Precisa-

mente el principal valor de la Feria es su au-

torregulación espontánea, porque es un proceso 

en el que el sevillano se define: la medida del 

gasto establece la horquilla entre el despren-

dido y el tieso; del jolgorio entre el cabra loca 

y el sieso; del alcohol entre el abstemio y el bo-

rracho; de la conversación entre el callado y el 

plasta.  El sevillano va a la Feria a mostrarse, 

y el savoir faire es parte fundamental de su 

exhibición; si el comportamiento viene regu-

lado por severas normas de control se pierde 

la espontaneidad y la oportunidad de distin-

guir la naturaleza de cada cual. 

El real de Los Remedios no es una ciudad 

sin ley. Tiene sus propias normas, resultado 

de un complejo proceso de decantación de cos-

tumbres atávicas y usos sociales. Sustituirlo 

por un simple código de pautas de conducta 
de prevención sanitaria es incompatible con 

la naturaleza de la fiesta. Hace bien Juan Es-

padas en recuperar para la Feria el título de 

aquella canción: antes muerta que sencilla. Lo 

que omite el alcalde es que celebrar una Feria  

tal y como la conocemos dentro de siete me-

ses parece poco factible. No hay un escenario 

más proclive al contagio que una caseta del 

real, donde no hay ventilación, la distancia de 

seguridad es una quimera, se comparten los 

platos y reina una fraternidad que invita al 

contacto físico. Celebrar la Feria exige una si-

tuación sanitaria en la que el Covid sea un pro-

blema residual, y es poco probable que para 

mayo el virus haya sido vencido definitiva-

mente. Otra cosa es que Sevilla se pueda per-

mitir tres años sin una fiesta fundamental para 

su economía y para su proyección nacional e 

internacional. La decisión estará en la mesa 

de Espadas... o de quien le sustituya.

PUNTADAS SIN HILO

 
MANUEL  

CONTRERAS

Antes muerta  
que sencilla

Ha estado bien el alcalde al 
decir que la Feria o es como es, o 
no es. Le ha faltado agregar que 

lo más normal es que no sea
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MARTÍN LAÍNEZ SEVILLA  

Sobre la mesa de nuevo, el virus del 

Nilo que este verano ha vuelto a de-

jar cinco personas ingresadas y la la-

bor de los ayuntamientos afectados 

para combatir al mosquito. Ayer se 

celebró la segunda reunión entre téc-

nicos de la Junta y representantes de 

La Puebla del Río y Bollullos de la 

Mitación para analizar la situación 

tras notificarse el pasado viernes dos 

casos positivos de vecinos de ambas 

localidades. Tal y como ocurriera la 
semana pasada con los alcaldes de 

Coria y Villamanrique, en esta oca-

sión han sido Manuel Bejarano (La 

Puebla) y Fernando Soriano (Bollu-

llos) los que mantuvieron un encuen-

tro telemático con el director gene-

ral de Salud Pública y Ordenación 

Farmacéutica, José María de Torres, 

la delegada territorial de Salud y Fa-

milias de la provincia de Sevilla, Re-

gina Serrano, y Trinidad Argota por 

parte de la Diputación de Sevilla. 

Nada más acabar el encuentro, el 

alcalde de La Puebla del Río insistió 

en que estamos «ante un problema 

de salud pública en el que la Junta 

debe coger el timón, establecer unas 

pautas y trabajar entre todos para 

llegar a buen puerto». Asimismo, el 

alcalde insistió durante la sesión «en 

la necesidad de que cada pueblo no 

tenga un plan, sino buscar una solu-

ción conjunta entre ayuntamientos, 

Diputación y Junta para actuar cada 

uno en sus respectivas competen-

cias. No es un problema solo del tér-

mino municipal, sino que es un pro-

blema de salud pública en el que la 

Junta debe coger el timón, estable-

cer unas pautas y trabajar entre to-

dos para llegar a buen puerto», indi-

có Bejarano. 

Además, explicó que existe un 

compromiso de que tanto su orga-

nismo jurídico como el de la Dipu-

tación «mantengan un encuentro 
para analizar y poder llegar a un en-

tendimiento en lo que respecta al 

reparto de competencias, con el ob-

jetivo de intentar evitar así la vía 

jurídica del contencioso–adminis-

trativo». 

Más fumigación 
Por su parte, la propia Consejería 

de Salud y Familias de la Junta, in-

sistió en que hay que intensificar 

esas medidas en el núcleo urbano 

principal, en otros núcleos pobla-

dos y en las zonas periféricas hasta 

1,5 kms. de ambos, siendo esta ac-

tuación imprescindible en aquellos 

focos de cría de larvas y en mosqui-

tos adultos para reducir su pobla-

ción y, en definitiva, la probabilidad 

de transmisión de esta enfermedad. 

Junta y Diputación 
analizarán repartir 
competencias de la 
fumigación para 
evitar ir a la Justicia

VIRUS DEL NILO
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Juan Parejo

Revitalizar el Antiquarium como
espacio cultural de primer nivel.
El conjunto de restos romanos si-
tuados bajo las setas de la Encar-
nación será sometido a una im-
portante mejora y remusealiza-
ción durante los próximos meses.
Esta intervención es una de las
primeras que se llevará a cabo
gracias al nuevo plan turístico de
la ciudad de Sevilla, uno de cuyos
objetivos es crear nuevos atracti-
vos y productos turísticos para
que las personas que visiten la
ciudad dispongan de un abanico
más amplio que les permita in-
crementar los días de estancia,
además de poner en el mapa
otras zonas con gran interés pa-
trimonial y cultural, más allá del
entorno de la Catedral. En esta
primera fase de mejora de la mu-
sealización y puesta al día del An-
tiquarium se llevará cabo, por
ejemplo, la restauración de dos
valiosos mosaicos romanos.

A través del nuevo plan turísti-
co de Sevilla (financiado al 50%

por la Junta de Andalucía y por el
Ayuntamiento) se ha incorpora-
do una línea de actuación para el
Antiquarium dentro del primer
paquete de proyectos concretos.
El objetivo es relanzar e impulsar
este espacio que desde su apertu-
ra no ha contado con actualiza-
ciones. La primera excavación
realizada necesita ser ampliada
para ofrecer al visitante una vi-
sión más completa de la antigua
ciudad romana. Por ello, con es-
ta actuación se propone avanzar
en la ejecución del proyecto de
remusealización del Antiqua-
rium, restaurando dos mosaicos
que permanecen sin tocar desde
que fueron excavados. Asimis-
mo, se llevarán a cabo mejoras
sobre la infraestructura expositi-
va, consistente en la limpieza y
revisión de los mosaicos expues-
tos, la restauración de dos ánfo-
ras romanas de la colección mu-
nicipal y la actualización de los
contenidos audiovisuales, así co-
mo la iluminación de las salas.

En cuanto a los mosaicos, se
va intervenir en los llamados

Octógonos y Casa de la Ninfa. En
ambos casos, se procederá a su
extracción, restauración y colo-
cación. Estas dos intervenciones
tendrán un coste de 12.300 eu-
ros y 11.900 euros, respectiva-
mente. Además, se acometerá
una limpieza superficial de estos
mosaicos expuestos, ya restau-
rados, y la reparación de los des-
perfectos en los del patio de la
Casa de Columnas, Medusa, Ca-
sa de Baco y Triclinium de Hos-

pitium Delfines. Todo ello, con
una inversión de 9.600 euros.

También se procederá a la lim-
pieza y consolidación de dos ánfo-
ras romanas pertenecientes a la
colección municipal, que están ex-
puestas en Factoría de Salazones.
Estas piezas se encontraban en un
pasillo de la Casa Consistorial y
fueron trasladadas al Antiquarium
para poner en contexto la factoría.
Con los años se han observado
desperfectos –disgregación del ba-
rro– por haberse impregnado de
humedad al tocar directamente el
suelo y la pared de este espacio.
Como las ánforas nunca han sido
tratadas, y para frenar su deterio-
ro, serán retiradas y sometidas a
un lavado, desalado y consolida-
ción. Después se estudiará si es
conveniente reponerlas en esa es-
cena y, llegado el caso, en qué con-
diciones de protección para evitar
el mismo problema.

De cara a mejorar la infraes-
tructura de la información expo-
sitiva se van a acometer diferentes
acciones, entre las que se encuen-
tran las siguientes: montaje, con-

figuración y puesta en marcha de
14 equipos informáticos interacti-
vos, incluyendo el suministro de
piezas y recambios y pantallas tác-
tiles necesarios. El montaje, con-
figuración y suministro de un pro-
yector de techo, incluyendo su an-
claje. La creación de un vídeo do-
cumental de bienvenida de unos
cinco minutos y locutado en otros
tantos idiomas (incluye el sumi-
nistro y montaje de entre 6 y 8 dis-
positivos de sonorización locali-
zada para la audición discreta del
vídeo introductorio). La actuali-
zación de los programas interacti-
vos existentes, revisión de textos
originales y traducción, añadien-
do uno o dos idiomas más. El Le-
vantamiento en 3D y creación de
animaciones y contenido de tres
nuevos enclaves para los puntos
interactivos (Hospitium, Casa de
las Columnas y Casa de la Noria).
El diseño de una breve guía (para
tirada opcional en papel) y un
tríptico de mano incluyendo su
traducción a cuatro idiomas. Es-
tas actuaciones están presupues-
tada en 78.000 euros.

Los mosaicos del Antiquarium serán
restaurados gracias al plan turístico

ANTONIO PIZARRO

Restos romanos del Antiquarium, espacio situado bajo las setas de la Encarnación.

Losmosaicos no
han sido sometidos a
ninguna intervención
desde la excavación

Se renovarán
los contenidos
audiovisuales y la
iluminación de las salas

●ElAyuntamiento ya trabaja en una primera fase paramejorar lamusealización de este espacio que
conserva importantes restos romanos●La actuación será sufragada al 50%porConsistorio y Junta

Uncentro de
interpretaciónde la
historia deSevilla

El Antiquarium es un espacio
arqueológico ubicado en el sub-
suelo deMetropol Parasol de la
plaza de la Encarnación. Fue
inaugurado el 27 demarzo de
2011 y se compone del yaci-
miento arqueológicomás im-
portante que se conserva de la
etapa romana de Sevilla, que
fue hallado tras una primera ex-
cavación en la plaza en los años
1990 con el fin de construir un
aparcamiento subterráneo y re-
modelar la plaza. Dentro del
conjunto se halla la zona co-
rrespondiente a los siglos I al
VI, que pertenece a la etapa ro-
mana, en la que destacan los
mosaicos de la Casa Romana,
la Casa de la Ninfa y la Casa de
Baco, así como unmural de tres
metros en el Patio del Océano.
Cuenta además con la Casa de
la Columna, que contiene el
mosaico de lamedusa, la Casa
de las Basas, la Casa del Sigma,
la Casa de la Noria y el Hospi-
tium de los Delfines. Una se-
gunda zona corresponde a la
época andalusí de la ciudad (si-
glos XII-XIII), en la que desta-
ca una casa almohade. Ade-
más, conserva información de
la EdadMedia, EdadModerna y
Edad Contemporánea.
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A. S.

El Colectivo vecinal Pulmón Ver-
de ha presentado al Ayunta-
miento de Sevilla, como propie-
tario del suelo, un escrito por re-
gistro avalado por 50 entidades
y colectivos del barrio para que
se dé un uso provisional al solar
entre las calles Arrayán y Divina
Pastora como “un parque de ocio
saludable para la ciudadanía”
hasta tanto se abra y culmine el
proceso de participación previs-
to, que en el que se debe decidir
su destino definitivo.

Sería un uso provisional (o “en
precario”, según la terminología
urbanística) como el que ya tuvo
este solar durante unos años
cuando, a petición de varias enti-

dades vecinales, el Ayuntamien-
to habilitó un campo de futbito y
un par de pistas de petanca, e ins-
taló una caseta para vestuario y
control, una fuente de agua...

El escrito se registró el pasado
30 de julio dirigido a los delega-
dos municipales de Hábitat Ur-
bano, Antonio Muñoz, y del dis-
trito Casco Antiguo, Juan Carlos
Cabrera. Es la segunda vez que
se registra en el Ayuntamiento,
ya que el primer escrito se pre-
sentó telemáticamente el pasado
22 de junio.

El colectivo expone en su escri-
to que esta petición también la
planteó en el Pleno Municipal del
26 de abril de 2021, y ahora
cuenta con el apoyo de las enti-
dades y colectivos del barrio. La

solicitud se basa en dos motivos
principales:

El primero, de sobra conocido
por el Ayuntamiento, es el hecho
de que nos encontramos en una
zona de la ciudad que apenas
dispone de equipamientos y al-
ternativas de ocio saludable,
afectando de desigual forma a
los distintos colectivos y gene-
rando conflictos, que se han vis-
to agravados con la colocación
de las vallas en la Plaza de José
Luis Vila, considerando que el

uso de este espacio desconges-
tionaría nuestro saturado barrio.

En segundo lugar, el colecti-
vo señala que le parece “de mu-
cho interés, de cara al proceso
de participación ciudadana,
que los vecinos y vecinas del ba-
rrio tengan la oportunidad de
conocer, desde dentro, las ca-
racterísticas del solar, para po-
der participar en el proceso con
la mayor cantidad de informa-
ción acerca del mismo”.

50 entidades piden que el gran solar
del centro tenga un uso provisional
●Apoyan que este terreno entre Divina

Pastora y Arrayán acoja “un parque de ocio

saludable” mientras se decide su destino

ElAyuntamientoseha
comprometidoasometer
suusodefinitivoa la
participaciónciudadana

ENTIDADES FIRMANTES

5

Colectivo Pulmón Verde

AMPA:

-AMPAAlberto Lista
-IES San Isidoro
-AMPA San Julián
-AMPA Reina Victoria
-AMPA La Cobaya del CEIP Jar-
dines del Valle
-AMPA CEIP Altos Colegios Ma-
carena
-AMPA Somos Escuela I
-CEIP Huerta de Santa Marina
-Fampa Sevilla Nueva Escuela

Asociaciones ecologistas:
-Ni un árbol menos

-Rompemoldes. Comunidad de ve-
cinos artesanos
-Oficina de Derechos Sociales de
Sevilla
-Liga de Inquilinos La Corriente
-Plataforma de Amigos y Amigas
del Huerto del ReyMoro “LA NO-
RIA”

Entidades culturales:

-Peña Cultural Bética del Barrio
de la Feria
-Asociación cultural de vecinos.
“ermandá indunttriah lo corralo-
ne”
-Asociacion educativa sociocultu-
ral Circo despacio

-Asoc. de Profesores Ben Baso
-T11_Espacio Creativo (Coop.
And. Tejares once)
-El Mandaíto Producciones S.L.
-La Sinsombreros (Más de 30 ta-
lleres en la Fabrica de Sombreros)
-Asociación Acción Directa Arte
Contemporáneo
-AMMAA Las Roldanas
-AC Pelicano Mallol
-Asociación ALIKA NALA
-Compañía de Teatro Infantil
“NEKOBASU”

Otros:

-Grupo deportivo Correcaminos
Asociación pensamiento clínico

-Asoc. de Consumidores y
Usuarios en Acción de Sevilla-
FACUA
-Más País Sevilla
-Plataforma de la Sociedad Civil
de Sevilla
-Delegación territorial ONCE An-
dalucía, Ceuta y Melilla
-Viandalucía
-Plataforma Afectados por la
Hipoteca de Sevilla (PAH Sevi-
lla)
-Universidad y Compromiso So-
cial
-Asociación Casa del Pumarejo
-La Carpa
-Casa Sáhara

-Plataforma Salva tus árboles Se-
villa PlaSTAS
-Red Sevilla por el clima
-Aliadas por Soberanía Alimentaria
-Greenpeace
-Asociación Ecosistema 41
-Asociación Huertos en la Huerta
del ReyMoro

Asociaciones vecinales:

-AVV Areneros de San Gil
-AVV La revuelta
-Asociación para el esparcimiento
canino en sevilla
-Com. Propiet. Divina Pastora, 17
-Comunidad de Vecinos Virgen del
Carmen Dolorosa 4 y 6

D.G.

El solar municipal sin uso entre los barrios de San Luis y Feria.
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Manuel Ruesga

La confrontación entre Juan Es-
padas y Juanma Moreno no para
de crecer debido a la desinfec-
ción de los colegios. El Ayunta-
miento ha enviado una carta a la
Consejería de Educación con la
que inicia el expediente para re-
clamar el primer gasto de 1,9 mi-
llones de euros antes de recurrir
a la vía judicial si no obtiene res-
puesta. El escrito cuenta con el
visto bueno de los servicios jurí-
dicos municipales.

La misiva arranca con la argu-
mentación de que “las compe-

tencias municipales en materia
de centros escolares construi-
dos, conforme a la normativa en
vigor, se limitan a la conserva-
ción, el mantenimiento y la vigi-
lancia de los edificios destinados
a centros públicos de educación
infantil, de educación primaria o
de educación especial”. Espadas
detalla que hay dos conceptos
que se reiteran en toda la norma-
tiva dictada para hacer frente a
la pandemia: extraordinario y
adicional. “Es decir, se trata de
una situación excepcional, a la
que no puede hacerse frente con
la actividad ordinaria”.

Los servicios jurídicos exponen
que entre estas medidas, el artí-
culo 9 del Decreto-Ley impone a
las administraciones educativas
el deber de establecer normas de
desinfección, prevención y acon-
dicionamiento de los centros do-
centes y, además, la obligación
de asegurar su cumplimiento por
parte de sus titulares. “Nuestro
ordenamiento jurídico autonó-
mico contiene una norma especí-
fica para el supuesto de atribu-
ción de nuevas competencias,
servicios o funciones a las corpo-
raciones locales que excedan de
las actividades ordinarias”.

Entienden que, conforme al ar-
tículo 25 de la Ley 5/2010 de Au-
tonomía Local de Andalucía, en
el caso de que asigne a las entida-
des locales servicios o funciones
que entrañen nuevos gastos o la
ampliación de los ya existentes,

acordará simultáneamente la do-
tación de los recursos económi-
cos para hacer frente a las nuevas
cargas financieras.

En la carta se apunta que tanto
para el curso escolar 2020-21 co-
mo para el ya inminente curso

2021-2022, la Junta ha dictado
instrucciones estableciendo me-
didas excepcionales sobre desin-
fección e higiene en los centros
educativos, y no ha contemplado
ninguna medida para su ejecu-
ción en los centros de educación

infantil, primaria y especial, ni ha
articulado medidas compensato-
rias a los ayuntamientos para ha-
cer frente a este servicio adicional
y extraordinario como exige el ci-
tado artículo 25 Ley 5/2010.

“Esta realidad atenta contra
los principios que articulan las
relaciones entre los entes territo-
riales (...) entre los que se en-
cuentran los de buena fe, con-
fianza legítima y lealtad institu-
cional. No parece que se dé cum-
plimiento a estos principios
cuando una Administración, que
recibe financiación extraordina-
ria, adicional y no reembolsable,
imponga a otra una obligación
extraordinaria derivada de la
misma causa y con la finalidad de
paliar los mismos efectos sin las
medidas compensatorias que,
por imperativo del ordenamien-
to jurídico, procede establecer”.

La misiva concluye pidiendo a la
consejería que adopte medidas ex-
traordinarias de limpieza y desin-
fección o el Ayuntamiento acome-
terá los trabajos sin perjuicio del
ejercicio de las acciones que se
consideren oportunas para el rein-
tegro de las cantidades invertidas.

Un informe jurídico avala que la Junta
abone la desinfección de los colegios
● Espadas inicia el expediente para

reclamar el gasto antes de recurrir

a la vía judicial si no obtiene respuesta

El alcalde detalla que “la
situación excepcional no
puedehacerse frente con
la actividad ordinaria”
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CARLOS
NAVARRO
ANTOLÍN

A
LGUNAS claves de la corrida goyesca de Ron-
da pasaron inadvertidas para el gran público,
atentos quizás a los trajes de las famosas en
una cita taurina que hace años, muchísimos

años, que trasciende de la actualidad taurina. Fue al
coso maestrante el portavoz de Vox en el Parlamento,
el combativo Iván Espinosa de los Monteros. Su pre-
sencia levantó ampollas entre los peperos que habían
decidido ocupar el callejón por la vía del mangazo: los
consejeros Elías Bendodo y Juan Bravo, y el lugarte-
niente Antonio Sanz, el discípulo más fiel de Javier
Arenas. El presidente de la Junta decidió asistir a la co-
rrida de relumbrón desde el
tendido de Sombra. Ni prime-
ras filas ni localidades de
mangazo desde el callejón.
Moreno se metió en la bulla y
acertó. ¿Recuerdan ustedes a
un presidente de la Junta en
un acto semejante de renun-
cia de notoriedad en la cita so-
cial por antonomasia del ca-
lendario taurino andaluz? La
auditoría del mangazo de ca-
llejón no incluye ya al presi-
dente que, listo y cauto en
Ronda, prefirió acudir a los
toros con la mascarilla puesta desde el tendido. Dije-
ron algunos barandas que acudían a apoyar la fiesta.
¡Qué generosos todos ellos! ¿Por qué no lo hacen des-
de una grada en el festejo de cualquier plaza de pue-
blo de Andalucía? Sólo se les ocurre respaldar la fies-
ta en la goyesca. ¡Tequiyá! Esperando estoy con gran
paciencia ver cuántos barandas de la Junta acuden al
callejón de la Real Maestranza a presenciar el pedazo

de abono que ha confeccionado con gran mérito el em-
presario Ramón Valencia. El único que merecería ocu-
par su puesto oficial es don Ricardo Sánchez, delega-
do del Gobierno de la Junta en Sevilla, que aguanta ca-
rros y carretas al defender a la provincia. Por cierto, el
consejero del Gobierno andaluz que calificó a Iván Es-
pinosa de los Monteros de “intruso” en la plaza de Ron-
da metió la pata hasta provocar vergüenza ajena, pues
el interfecto acude a la goyesca desde niño y hoy lo ha-
ce como caballero maestrante de Ronda, como lo es,
por ejemplo, don Rafael Atienza, marqués de Salvatie-
rra. El barbado Iván será criticable por muchas cosas,

pero no por pegar el mangazo
en Ronda, como otros lo pe-
gan en el callejón del pescue-
zo. Esperemos que los baran-
das de la Junta no abusen de
las localidades de preferencia
en el abono sevillano. Confie-
mos en que acudan a los ten-
didos con sus mascarillas, co-
mo hizo el mismísimo presi-
dente de la Junta de Andalu-
cía. ¡Bravo por Juanma! El
otro Bravo, el simpatiquísimo
consejero de Hacienda, esta-
ba con Bendodo en el callejón

de los mangazos. Picaron en el cebo de la peligrosa mi-
crovanidad. Las corridas de Sevilla están a la vuelta de
la esquina. Estaremos más atentos que el recordado
Canito con la cámara. ¿No les parece raro que el presi-
dente de la Junta y su señora estén en los tendidos
mientras dos consejeros del Gobierno en el callejón?
Saquen ustedes mismos las conclusiones. Algo no cua-
dra. O sí, que diría Rajoy.

EL EJEMPLO DE
JUANMA EN RONDA

cnavarro@diariodesevilla.es
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La aldaba
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Efe SEVILLA

La corriente crítica de Ciudada-
nos de nombre Renew Andalucía
pidió ayer la celebración inme-
diata de primarias para elegir al
candidato del partido naranja a
la Junta en las próximas eleccio-
nes y apostó por una candidatu-
ra conjunta de la consejera de
Igualdad, Rocío Ruiz, y el ex por-

tavoz en la Cámara y diputado re-
gional Francisco Carrillo.

Los críticos de Cs han creado
una cuenta en la red social Twi-
tter desde la que señalaron que
el actual líder regional y vice-
presidente andaluz, Juan Ma-
rín, “no es el candidato adecua-
do para garantizar la resistencia
del proyecto liberal que repre-
senta Ciudadanos”.

“Los afiliados deben elegir
quien liderará la candidatura y
por tanto las primarias deben es-
tar fuera de cuestión y realizarse
ya”, afirmaron en otro mensaje.
Desde este perfil aseguran que
son un equipo que “busca presio-
nar para la convocatoria de pri-
marias y animar a la creación de
dicha candidatura”, pero que no
actúan “de forma oficial”.

Si Ruiz y Carrillo se presenta-
sen ambos por separado a las pri-
marias, añaden, “estarían muy
ajustadas y podría ganarlas Ma-
rín”, por lo que considera “nece-
sario” una candidatura “conjunta
que supere las diferencias por un
objetivo común”.

Renew Andalucía pide a Inés
Arrimadas que “convoque” prima-
rias “a más tardar en noviembre”.
“Tenemos que permitir a los afilia-
dos hablar cuanto antes”, sostie-
nen desde este perfil, que cuenta
con varias decenas de seguidores,
entre ellos, el antiguo portavoz
parlamentario, Sergio Romero.

Una corriente crítica de Cs reclama
primarias y una nueva candidatura

RAÚL CARO / EFE

La consejera de Igualdad, Rocío Ruiz.
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EP SEVILLA

La consejera de Cultura y Patrimo-
nio Histórico, Patricia del Pozo, ha
informado de que la Junta de An-
dalucía ha transferido ya al sector
cultural más de 8,8 millones para
apoyar la “solvencia empresarial”
del mismo. Esta partida sale de de
las ayudas aprobadas por el Go-
bierno central, de las cuales, se-

gún Del Pozo, se han beneficiado
195 empresas andaluzas del sec-
tor hasta el momento (el plazo pa-
ra solicitarlas sigue abierto hasta
el próximo día 30 ).

Toda vez que los fondos no pro-
ceden de la Junta, la consejera, al
menos, quiso alabar ayer el es-
fuerzo de los trabajadores de la
Consejería y la Agencia Andalu-
za de Instituciones Culturales,.

pues los procedimientos de estas
ayudas “requieren mucho traba-
jo”, y de ellos “dependía que el di-
nero llegara a los bolsillos de
nuestros creadores”.

Pese al brutal impacto de la
pandemia, Del Pozo sostiene que
el balance de 2020 fue “muy bue-
no”. “De mayo a diciembre se
convocaron y se pagaron en tor-
no a 13 millones de euros de 12

líneas de ayudas”, asegura. “Y
además se pagaron en 24 horas
los 1,3 millones de euros que se
debía de los 109 beneficiarios
que desde 2014 no habían cobra-
do su ayuda”, añade.

En cuanto a 2021, dice, “va
muy bien”. Para finales de año,
“habremos puesto en circulación,
entre lo gestionado con Empleo y
lo que gestionamos nosotros, 17
millones de ayudas al sector”.
“Me gustaría tener el doble, por-
que lo que se invierte en cultura y
patrimonio tiene siempre un re-
torno económico y social para la
convivencia”, añade.

Casi 9 millones de los fondos Covid estatales
se han destinado al sector cultural andaluz
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SEVILLA

E
N tres ocasiones se refiere
Javier Marías en su última
novela, Tomás Nevinson
(Alfaguara) al asesinato

del concejal Alberto Jiménez-Be-
cerril y el de su esposa, Ascensión
García Ortiz. El hecho que precipi-
ta todo el desenlace de la historia
ocurrió medio año antes, la apari-
ción de un moribundo Miguel Án-
gel Blanco previamente secuestra-
do y ejecutado por un comando
etarra. El año que viene se cum-
plen 25 años de un crimen que
conmovió a todo el país y esta no-
vela quedará como un serio tribu-
to a su memoria. La muerte del
concejal de Ermua impulsa al pro-
tagonista de la novela a cumplir
con su tarea, desenmascarar a una
colaboradora de los etarras en dos
atentados cometidos una década
antes, el de Hipercor en Barcelona
y el de la casa-cuartel de la Guar-
dia Civil de Zaragoza, cometidos
el 19 de junio y el 11 de diciembre
de 1987, respectivamente.

Tomás Nevinson es el marido
de Berta Isla, que dio nombre a la
novela precedente. En ambos ca-
sos el protagonista sigue ejercien-
do de “intérprete de vidas, tra-
ductor de personas o anticipador
de historias”, como el propio Ma-
rías llamó al oficio de su protago-
nista cuando hace casi dos déca-
das presentó ante un grupo de es-
tudiantes de la Universidad de
Sevilla el primer volumen de su
trilogía Tu rostro mañana, la saga
de este falso espía curtido en la
Universidad de Oxford.

La portada del libro es una foto-
grafía de Gerard Philippe (1922-
1959), el actor francés con cuyo
físico establece cierto parecido.
Se permite algunas licencias au-
tobiográficas: su personaje, como
él, nació en 1951; es madrileño de
Chamberí y, como le confiesa a
una de sus posibles víctimas, es
madridista. Después de reparar
en el acento galés de Richard Bur-
ton o el irlandés de Peter O’Toole
(las referencias cinematográficas
son continuas), habla de los pro-
blemas que los futbolistas extran-
jeros tienen para pronunciar bien

el español, con la excepción de los
eslavos. “¿Te has fijado en lo bien
y rápido que aprenden los futbo-
listas croatas, serbios, búlgaros y
demás, Suker, Mijatovic, los que
juegan aquí?”.

La muerte de Miguel Ángel
Blanco desencadena la huida de
su presa, una de las tres mujeres
que viven en una ciudad del no-
roeste español con río, catedral,
Universidad y periódico. Se inven-
ta el nombre de la ciudad y tam-
bién el del río Lesmes, que seguro

que le debe más al apellido del fut-
bolista del Madrid de Di Stéfano,
Zárraga y Molowny que al del pre-
sidente del Consejo General del
Poder Judicial.

Es mordaz con el entorno del
terrorismo etarra, el silencio de
la Iglesia vasca, la complicidad
de esa sociedad, las mentiras ba-
sadas en “prehistorias de fábula
y mitologías de cómic”, muy crí-
tico con periódicos como New
York Times o Washington Post que
nunca hablaron de los etarras co-

mo “terroristas”. Marías predice
el acercamiento de presos, los
homenajes a los asesinos y el
blanqueo de sus macabros actos.

Las tres mujeres de su baraja
de objetivos sobreviven. No co-
rrieron la suerte de Juana de Ar-
co, Ana Bolena o María Antonie-
ta. Es un genio en esa urdimbre
entre la realidad y la ficción.
Convierte la historia en material
novelable: desde la batalla de Le-
panto al motín de Esquilache, so-
bre el que su padre, el filósofo y

académico Julián Marías, escri-
bió un libro riguroso y ameno.

Tomás Nevinson vuelve a las an-
dadas después de una mañana de
patatas bravas y libro de Chateau-
briand el día de Reyes de 1997 con
su jefe británico. Como ya hiciera
en Así empieza lo malo, en esta oca-
sión vuelve a aparecer el periodis-
ta sevillano Manuel Chaves Noga-
les. En aquella ocasión, citaba a
Leslie Charteris, un tipo nacido en
Singapur que escribió las novelas
que dieron pie a la serie televisiva
El Santo (Roger Moore como Si-
mon Templar) y que en 1937 tra-
dujo al inglés el libro Juan Belmon-
te, matador de toros. En su última

novela, una compañera de su de-
partamento, Patricia Pérez Nuix,
hija de español e inglesa, era nieta
“de un oscuro exiliado de nuestra
Guerra que había coincidido en In-
glaterra con otros más célebres,
Barea y Chaves Nogales y quizá
Cernuda”. Barea y Cernuda apare-
cen en la etapa londinense de Sira,
la falsa periodista que acompañó a
Evita Perón en su visita a España
en la novela de María Dueñas. La
manchega incluye en ese retrato
colectivo a Deric Pearson, propie-
tario de Atlantic-Pacific Press, la
agencia de noticias para la que tra-
bajó Chaves Nogales. Marías está
en deuda con una idea de John le
Carré, que murió dos meses des-
pués de acabar la novela.

Después del asesinato de Mi-
guel Ángel Blanco, cuando el al-
calde de Ermua recorrió España
para recibir el calor del pueblo,
en el aeropuerto de Sevilla repre-
sentó al Ayuntamiento Alberto
Jiménez-Becerril, que acudió
acompañado de su esposa. Unos
meses después los mataron a los
dos en la calle Don Remondo.

FRANCISCO CORREAL

fcorreal@diariodesevilla.es

CALLE RIOJA

Alberto y Ascen,
en la última novela
de Javier Marías

Recreación. Los atentados de ETA en Hipercor de Barcelona y la casa-cuartel de Zaragoza
y el asesinato de Miguel Ángel Blanco, doble decorado histórico de una historia de espionaje

Como en su anterior
novela, hay referencia
al periodista sevillano
Chaves Nogales

5

EFE

El escritor Javier Marías alude al asesinato de Alberto y Ascen en su última novela, ‘Tomás Nevinson’.
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SUSANA ALCELAY / Mª JESUS PÉREZ 
MADRID 

B
ruselas ya ha girado a España 
los primeros 9.000 millones 
de euros de fondos europeos 
que deben ayudar a nuestro 

país a recuperar la senda del crecimien-
to económico. No será un dinero a fon-
do perdido, porque su uso será rastrea-
do de forma minuciosa y estricta por 
las autoridades comunitarias para evi-
tar usos incorrectos o indebidos. De lo 
que se trata es de evitar que se repro-
duzca el fiasco del ‘Plan E’ de Zapate-
ro, un programa de inversiones públi-
cas de 13.000 millones sin estrategia 
ninguna que terminó agravando la si-
tuación de las cuentas públicas espa-
ñolas y provocando subidas del IVA y 
recorte del sueldo a los funcionarios.  

La idea en esta ocasión es otra. Des-
de Bruselas se busca que España pon-
ga en marcha un plan de inversiones 
enfocado a empresas y hogares com-
binado con reformas estructurales 
como la de pensiones o la del merca-
do de trabajo. De que se alcancen to-
dos los objetivos programados depen-
den los sucesivos desembolsos, liga-
dos a esas grandes reformas y también 
a la agenda ‘verde’ y digital.  

Las labores de vigilancia sobre Es-
paña van a ser extremas para evitar 
decisiones como dedicar un millón de 
euros de los fondos públicos para pre-
miar con viajes al extranjero a cien au-
tores. ¿El objetivo? Buscar su «creci-
miento personal» y una «reflexión ar-
tística». Por todo ello, desde este mismo 
mes, dos halcones de Bruselas velarán 
‘in situ’ para que las decisiones sean 
las correctas, según ha podido saber 
ABC. La visitas de estos técnicos serán 
muy frecuentes, tanto a La Moncloa, 
como al Ministerio de Hacienda. Los 
pasos de Pedro Sánchez van a ser, por 
tanto, objeto de un control minucioso 
por parte de estos ‘hombres de negro’, 
que ya monitorizaron la economía es-
pañola en 2012, durante la crisis finan-
ciera. 

Dos halcones de Bruselas ya vigilan 
con lupa los fondos europeos

∑ Tendrán reuniones periódicas con  
La Moncloa desde este mismo mes, 
cuando España ha recibido más  
de 9.000 millones de euros 

∑ Las ayudas están estrechamente 
ligadas a reformar las pensiones y el 
mercado laboral y a inversiones sólidas   

La Comisión ha reclamado que el 
plan de reformas comprometido se es-
tructure y ejecute con un grado de de-
talle tal que permita después un pro-
ceso ágil de auditoría. Fue precisamen-
te esta exigencia lo que retrasó un mes 
la presentación del plan por el Gobier-
no de coalición el pasado mes de junio. 
Control exhaustivo a España y tam-
bién ocurrirá lo mismo con Italia, por-
que son los dos países europeos que 
recibirán más ayudas. La primera re-
mesa de 9.000 millones que ya está en 
la caja del Estado supone el 13% de los 
69.500 millones en transferencias no 
reembolsables que debe recibir nues-
tro país del Mecanismo de Recupera-
ción y Resiliencia. El resto hasta 
los 140.000 millones de euros 
comprometidos que perci-
birá nuestro país, si así lo 
decide y lo solicita, vendrá 
en forma de créditos en con-
diciones ventajosas. 

La primera entrega del 
‘maná europeo’ viene, por tan-
to, ya condicionada a cómo se 
hayan empleado los primeros 
fondos. Una vez analizados 

los deberes, España recibirá otros 
10.000 millones este mismo año, en di-
ciembre. Además obtendrá entre 2021 
y 2023 el 80% de las transferencias pre-
vistas, un ingente caudal que irá acom-
pañado de otros 38.000 millones en 
concepto de fondos estructurales eu-
ropeos.  

La magnitud del volumen de ayu-
das preparadas por la Unión Europea, 
que multiplican por cuatro las inyec-
tadas el último lustro, y los problemas 
mostrados en España para asumir la 
última hornada de fondos comunita-
rios generan desconfianza respecto a 
la capacidad de digestión del dinero. 
Escuelas de negocios como Esade si-
túan a España a la cola de países en 
capacidad para certificar los fondos 
europeos recibidos para llevar a cabo 
sus propios proyectos. Recuerda que 
a finales de 2019 apenas se habían va-
lidado proyectos por un importe equi-
valente al 35% de los fondos solicita-

dos. Y se pregunta: «Si gestio-
nar 56.000 millones en 

siete años está gene-

rando tantos retrasos y, al parecer, in-
capacidad, ¿qué pasará con una can-
tidad cuatro veces mayor y para un pe-
riodo similar?». 

El riesgo de la ejecución 
Con la inyección que supondrá el plan 
de recuperación, Gobierno y empre-
sas se enfrentan a un reto descomu-
nal, dado que han de ser capaces de 
poner en marcha miles de proyectos 
para evitar que una parte del dinero 
quede sin ejecutarse, como ha sucedi-
do en el pasado con otros fondos eu-
ropeos. Que el dinero no llegue a las 
pymes, con menos recursos para pre-
parar los proyectos, es un gran foco de 
preocupación. Según el baróme-
tro de los Gestores Adminis-
trativos de julio, solo el 
14% de ellas tienen in-
tención de acceder a 
los fondos europeos 
Next Generation 
EU. Entre las cau-
sas está la burocra-
cia, la falta de capa-

VUELVEN A ESPAÑA LOS ‘HOMBRES DE NEGRO’
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cidad para cofinanciar proyectos, el 

poco entendimiento acerca de cómo 

pedir los fondos o la sensación de que 

no están dirigidos a ellas.  

De momento, los halcones que se ins-

talan en España tendrán encuentros 

con el gabinete de Presidencia, donde 

se encuentra la unidad de seguimiento 

de los fondos europeos, creada por la 

Oficina Económica de la Presidencia 

del Gobierno. Esta unidad es la encar-

gada de dar apoyo técnico a la comisión 

interministerial que se ha creado para 

analizar y seguir la ejecución de 

los proyectos y de preparar los 

informes que se deben enviar 

periódicamente a Bruselas 

sobre el cumplimiento de 

objetivos.  

Esta unidad centraliza también las 

relaciones con las comunidades autó-

nomas y la colaboración público-pri-

vada. Aunque no tiene capacidad de 

decisión sí debe asegurarse de que las 

inversiones y los gastos se correspon-

dan con lo decidido en la comisión in-

terministerial de la que partirán las 

órdenes. La citada comisión intermi-

nisterial la preside Pedro Sánchez. 

Ahora el Ejecutivo debe pisar el ace-

lerador para recibir la financiáción eu-

ropea y hacer todos los es-

fuerzos por presentar 

las medidas con el 

mayor grado de 

consenso posi-

ble, tanto en el 

diálogo social 

como en el Parla-

mento. Los prime-

ros pasos ya los ha 

dado con una pri-
mera fase ‘light’ de 

reforma de 

p e n s i o n e s ,  

pero ahora de-

berá abordar la se-

gunda, la más espi-

nosa, con recortes 

del gasto y subida de 

los impuestos al em-

pleo. Si en el primer 

tramo arrancó un acuerdo a los agen-

tes sociales, con el segundo se le com-

plican las cosas.  

Lo mismo ocurrirá con la reforma 

laboral. Bruselas reclama medidas para 

acabar con la dualidad que existe en-

tre contratos temporales y fijos y exi-

ge un plan de choque para acabar con 

el paro juvenil, superior al 40%. La ti-

tular de Trabajo, con el respaldo de los 

sindicatos, sigue enrocada en derogar 

la reforma laboral. Pero Europa impo-

ne la reforma de Rajoy para comple-

tar las transferencias.

Los fondos fluyen 

Europa ha dado el pistoletazo de 
salida a 140.000 millones de euros, 
que llegarán a España en los 
próximos seis años procedentes 
del plan europeo de recuperación. 
De ellos 70.000 millones son 
transferencias no reembolsables a 
repartir entre los años 2021 y 
2023. 

9.000 
La Comisión Europea ya ha trans-
ferido a España los primeros 9.000 
millones de euros de prefinancia-
ción, lo que supone el 13% del total 
de transferencias no reembolsables 
previstas para nuestro país. El 
siguiente tramo, que se espera para 
finales de año y asciende a 10.000 
millones, estará sujeto al cumpli-
miento de los objetivos comprome-
tidos por el Gobierno de Pedro 
Sánchez. Entre el medio centenar 
de compromisos están las tasas 
Google y Tobin.   

Reformas de pensiones  
y del mercado laboral 

Europa mete prisa a España con las 
reformas de pensiones y laboral. 
Deberán estar listas en 2022 y las 
autoridades comunitarias libera-
rán en junio una nueva transferen-
cia de 12.000 millones. La ministra 
Díaz sigue peleando por derogar la 
esencia de la reforma de 2012 pese a 
que para Bruselas es una línea roja.  

24.200 
Antes de recibir el primer pago de 
9.000 millones el Gobierno ya 
incluyó en los Presupuestos unos 
24.200 millones con cargo al 
mecanismo europeo de recupera-
ción para gastar desde el primer 
día. A cierre de junio solo llevaba 
ejecutado el 4,99%, es decir, 1.207 
millones, tal y como se desprende 
de la Ejecución de la Intervención 
General de la Administración del 
Estado.

LA RUTA DEL ‘MANÁ EUROPEO’
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Efe MADRID

La portavoz del Gobierno, Isabel
Rodríguez, anunció ayer la inten-
ción del Ejecutivo de presentar
de manera “inminente” un nuevo
paquete de medidas que amorti-
güen la subida del precio de la luz
en el mercado mayorista, regis-
trada en los últimos meses.

En la rueda de prensa posterior
al Consejo de Ministros, la tam-
bién ministra de Política Territo-
rial recordó que el Gobierno tra-
baja ya para cumplir con el com-
promiso expresado el pasado fin
de semana por el presidente, Pe-
dro Sánchez, para que la factura
eléctrica a finales de este año sea
similar a la de 2018.

Así, Rodríguez explicó que la
vicepresidenta tercera del Go-
bierno, Teresa Ribera, presenta-
rá en los próximos días de mane-
ra “inminente” distintas medidas
que se están estudiando desde el

punto de vista técnico, y cuyo re-
sultado será “amortiguar el coste
de la factura eléctrica en los reci-
bos de nuestros hogares”.

El precio de la luz en el merca-
do mayorista, que se negocia con
un día de antelación, se ha situa-
do para hoy en 135,65 euros el
megavatio hora (MWh), un 6,5%
más que el precio registrado ayer
martes, triplicando así el impor-
te que se pagaba hace un año.

Con estos precios, la organiza-
ción de consumidores Facua de-
nunció que, de mantenerse du-
rante todo septiembre los precios

registrados en la primera semana
del mes, la factura eléctrica al-
canzará los 105 euros, doce más
que en agosto, cuando se conta-
bilizó la más cara de la historia.

En este contexto de precios ele-
vados, el Partido Popular (PP) re-
gistró ayer en el Congreso de los
Diputados una proposición de
ley que permitiría, según los cál-
culos de los populares, abaratar
el recibo de los consumidores en
un 20%, lo que supone un ahorro
de unos 9.000 millones al año.

Entre las medidas propuestas
por el PP se encuentran la retira-

da definitiva del impuesto a la ge-
neración eléctrica (7 %), que ac-
tualmente se encuentra suspen-
dido, y la rebaja permanente del
IVA del 21% al 10 % en la factura
eléctrica.

Además, piden destinar hasta
2.000 millones de los obtenidos
en las subastas de los derechos de
emisión de dióxido de carbono
(CO2) a amortiguar los altos pre-
cios del mercado mayorista y
traspasar a los Presupuestos Ge-
nerales del Estado la financia-
ción de los costes no energéticos
(casi 3.400 millones).

El Gobierno planea nuevas medidas
“inminentes” para bajar la electricidad

E. PARRA / EP

La ministra portavoz, Isabel Rodríguez, comparece tras la reunión del Consejo de Ministros, ayer.

Elmegavatio hora sube
de nuevo hoy hasta
135,65 euros y triplica
el coste de hace un año

● La portavoz del Ejecutivo señala que la vicepresidenta Teresa Ribera detallará las
acciones ● El PP presenta una proposición de ley para reducir el recibo de la luz un 20%

El comercio andaluz ve en peligro
su viabilidad por el precio de la luz

Comercio Andalucía, la confede-
ración de los comerciantes anda-
luces, avisa de que las subidas
históricas del precio de la luz “es-
tán lastrando la viabilidad” demu-
chos pequeños establecimientos
comerciales. Según detalló en un
comunicado, el pequeño comercio
“ha sufrido dos crisis consecuti-
vas”, la de 2008 y la provocada

por las restricciones consecuen-
cia de la pandemia de la Covid-19,
lo que ha “debilitado de forma ex-
traordinaria” al tejido comercial
de cercanía. Las “reiteradas subi-
das del precio de la luz, alcanzan-
do un día si y otro también cifras
históricas, vuelven a poner en en-
tredicho la recuperación y la viabi-
lidad del sector del comercio”.
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